
Divulgação

NOVA DIRETORIA DO IHGP
Na segunda-feira (1º), o IHGP empos-
sou a diretoria que irá comandar a en-
tidade no biênio 2024-2026.  O jorna-

lista Edson Rontani Júnior foi reeleito
para este novo mandato, dividindo a pre-
sidência com a vice Sylvana Zein. A elei-

ção ocorreu no dia 23 de março com a
presença dos membros da entidade
durante assembleia ordinária. A11
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EX-SECRETÁRIO
O suplente de vereador José

Reinaldo Pousa (Podemos), que
lidera o Clube dos Diretores Lo-
jistas, deixou a Secretaria de
Transportes Internos de Piraci-
caba (Semutri) — que cuida da fro-
ta municipal, especialmente da ga-
ragem e manutenção — e, agora, é
aguardar a definição da pré-can-
didatura a vereador com um dos
pré-candidatos a prefeito. É aguar-
dar. Dia 5 próximo, sexta, termi-
na a janela — fecha — para alte-
rações em legendas partidárias.

DATENA
Comenta-se na roda política

paulista que o apresentador José
Luiz Datena deve filiar-se ao PSDB
(Partido da Social Democracia Bra-

sileira) e fazer composição com pré-
candidata a prefeita do PSB em São
Paulo, deputada federal Tabata
Amaral. Só resta perguntar às nu-
vens, no momento: vai vingar?

DITADURA
Passados 60 anos da Revo-

lução (golpe) de 1964, quando foi
deposto o ex-presidente João
Goulart, o Jango, é preciso que
os políticos firmem-se mais em
documentos históricos, em espe-
cialistas na área, do que simples-
mente ficarem presos a paixões.
É o caso dos jornalistas que sa-
bem como foi, estão vivos, e repe-
tem o que a Histórica confirmou.

CAMPESTRE
O convite é reformulado aos

pré-candidatos para que manifes-
tem qual a solução imediata para o
cruzamento da Avenida Laranjal
Paulista com a Rodovia Cornélio
Pires. Lamentável que todos os que
passaram pelo Executivo — leia-se,
especialmente, Barjas Negri
(PSDB), e Gabriel Ferrato (partido?)
— deixaram um gargalo no trânsi-
to local, que, mais do que demora
no tráfego, é um risco sem fim de
acidentes. O prefeito Luciano Almei-
da (PP) vai esperá-los acontecer?
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Escritor, jornalista e advogado,
José Osmir Bertazzoni (PCdoB)
tem uma história de vida que
se confunde com o sindicalis-
mo e a política em Piracicaba.
“Não serei candidato”, afirma,

OSMIR FAZ ALERTA E
NÃO SERÁ CANDIDATO

declarando-se progressista e
dá irrestrito apoio à Professora
Bebel (PT) como pré-candidata
a prefeita de Piracicaba, além
de fazer um alerta especial:
“saibam fazer a escolha”. A7
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O Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB), presi-
dido pelo empresário André Au-
gusti, está formando sua chapa
de vereadores e, depois do jo-
vem João Paulo Pimento — bem
conhecido nos meios políticos

MDB
—, traz também o funcionário
público aposentado Wilson Trin-
dade, para garantirem apoio ao
ex-prefeito Barjas Negri (PSDB).
E assim a campanha para a
Prefeitura de Piracicaba vai for-
mando seus pré-candidatos.

Divulgação/Pecege

Na última quinta (18), o escri-
tor e jornalista Cecílio Elias
Netto esteve no Pecege para
um bate-papo com uma equi-
pe de colaboradores para falar
sobre as delícias do caipiraci-
cabanismo e, lá, estiveram os

EX-PRESIDENTES COM CECÍLIO
ex-presidentes do IHGP Pedro
Vicente Ometto Maurano Omet-
to, Valdiza Caprânico, Marly
Therezinha Perecin e Vitor Pi-
res. Mais notícias do IHGP, atu-
almente presidido por Edson
Rontani Junior, na página A11
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Eleição da nova diretoria do
CMCTI aconteceu dia 1º de
abril, na Fumep (Fundação
Muncipal de Ensino), e foram
confirmados presidente Vitor
Vencovski , vice-presidente
Carlos Roberto Rodrigues, o
Esquerdinha, e secretár ia

CMCTI: ELEIÇÃO
Priscila Fortes.  O Conselho
Coordenador das Entidades
Civis de Piracicaba (CCECP)
conquistou as duas principais
posições na d i re tor ia  do
CMCTI, que é o Conselho Mu-
nicipal de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação de Piracicaba.

Abaixo-assinado por universidade
federal chega a 27 mil adesões

O abaixo-assinado para a
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba já acumu-
la 27 mil adesões. O movimento
desenvolvido na cidade pela
Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) e
pelo mandato popular da depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) entregará o documento ao
governo federal, nos próximos
dias, em data a ser definida, plei-
teando a instalação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba
no antigo Campus Taquaral da
Unimep, desativado no início do
ano passado pela rede metodis-
ta. A deputada Professora Bebel,
desde o início do ano passado,
tem feito gestões junto ao gover-
no do presidente Lula para que
seja federalizado o antigo Cam-
pus Taquaral da Unimep. A10

A deputada Professora Bebel faz diversas articulações junto ao governo federal
pela instalação da universidade federal no Campus Taquaral da Unimep
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Desenvolvido pela Apeoesp e pela deputada estadual Professora
Bebel (PT), movimento entregará documento ao governo federal

LANÇAMENTO DE LIVRO
Médico especialista em Di-
agnóstico por Imagem, o
escritor Cássio Camilo Al-
meida Negri lança no pró-
ximo dia 15 o livro “Apenas
Palavras”, que acontece na

sede da Loja Maçônica Pi-
racicaba (rua Rangel Pes-
tana, 80). Com entrada gra-
tuita, a venda dos livros
será revertida para obras
sociais da Maçonaria. A5
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‘GARAPA’
O projeto Garapa como Uni-
dade: Cultura, Comunidade
e Arte tem o objetivo de ofe-
recer eventos e ações ar-
tísticas para enriquecer ain-

da mais a vida da comuni-
dade local, com olhar foca-
do no livro e na leitura, como
oportunidades para que no-
vos projetos cresçam. A10
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Em tempos de Fascismo
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Camilo Irineu
Quartarollo

OFascismo exis-
tiu além da
Itália e na for-

ma do Nazismo ale-
mão, da Ustasha
croata, do Franquis-
mo espanhol e no
Brasil ,  pasmem,
através do Integralismo. Ain-
da há fazendas e ruínas ermas
da presença fascista em solo
brasileiro, oxalá fossem somen-
te sítios históricos sob o capim.

Na Alemanha Nazista, Hitler
culpava os comunistas e outros
por todos os problemas do país,
inclusive pelas cagadas dele mes-
mo. Tanto que chegou ao poder
acusando os comunistas até pelo
incêndio do Reichstag, parlamen-
to alemão, depois foram os ju-
deus, os ciganos, os homossexu-
ais, os de necessidades especiais,
que destoavam da sociedade
"perfeita". O comunismo, leia-se,
vizinho de fronteira com a Ale-

manha, na Rússia, con-
tra a qual Hitler promo-
veria uma guerra relâm-
pago e sucumbiria como
Napoleão no século XIX.
O ódio ao comunismo se
tornou método. Do ou-
tro lado do mundo vi-
rou bode expiatório
também nas Américas:
o medão dos vermelhos.

Inda hoje a frase de que "não
se discute com fascistas" faz sen-
tido, pois com esses não há de-
mocracia, discussão, diálogo. O
Fascismo é uma doutrina de gru-
po, você tem de pensar como eles,
gostar do que gostam, sem ques-
tionar. Daí dizer que se há dez
fascistas sentados numa mesa e
se você ou um ingênuo sentar-se
com eles são onze fascistas.

No pós-guerra de 1945, o
jornalista e escritor Giovanni
Guareschi escreveu vários livros
com o personagem Don Camillo,
um dos autores mais vendidos.
Mesmo debeladas as forças fas-
cistas no pós-guerra havia um

clima fascistoide na Itália, de
medo e acusações. Os livros de
enorme sucesso de Giovanni iam
se transformar em filme e seri-
am exibidos nas salas de cine-
ma. Devido a esse rescaldo fas-
cista, os investidores preferiram
lançar o filme na França. Suces-
so! No Brasil, virou uma série
com Otello Zeloni e Elias Gleizer.

Dois polos nas histórias de
Quareschi. De um lado Don Ca-
millo, pároco do vilarejo de Bres-
cello, e de outro Peppone, o prefei-
to comunista. Ambos do lugar e
amigos desde a mocidade e servi-
ço militar, mas de ideologias opos-
tas. O enredo tem situações inusi-
tadas e dois personagens bem
construídos nos quais muitos ita-
lianos e europeus podem se ver.

Na verdade, o prefeito Peppo-
ne era um político e talvez qual-

quer ideologia o servisse, qual-
quer partido, mas o tal era ca-
tólico, imaginem. Comunistas
são tidos por ateus, mas Peppo-
ne, participava da missa, confis-
sões, batizava seus filhos na Igre-
ja, e até rezava! Ao que parece,
as coisas na Itália e Europa ar-
refeciam daquela sanha assas-
sina do Fascismo, em vivências
mais comuns e democráticas.

Atualmente, vemos um novo
Fascismo, representado pela ul-
tra direita no mundo. Na Hun-
gria por Viktor Orbán, Ne-
tanyahu em Israel, Milei na Ar-
gentina, Trump nos EUA, Wil-
ders na Holanda, bolsonarismo
no Brasil e outros representan-
tes não majoritários em vários
países, ladrando pelo poder.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacre-
ditáveis da Vida adulta

inovação social. Isso en-
volve o desenvolvimen-
to de soluções que sejam
sustentáveis a longo
prazo, levando em con-
sideração aspectos eco-
nômicos, ambientais e
sociais. Por exemplo,
práticas que promovem
a autonomia das pesso-
as atendidas e reduzem

a dependência de intervenções as-
sistenciais podem contribuir para
uma abordagem mais sustentável.

Recentemente, a gestão da
Assistência Social de Piracicaba deu
passos significativos rumo à ino-
vação social com a reestruturação
administrativa. Incorporamos ao
organograma da Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social a Superintendência do
Desenvolvimento Social, abrangen-
do as Coordenadorias de Direitos
Humanos, Inclusão Produtiva e
Segurança Alimentar e Nutricio-
nal, além de reorganizar o setor de
Informação, Monitoramento e
Avaliação transformando-o na
Superintendência da Gestão do
SUAS, que passou a englobar as
coordenadorias de Gestão Finan-
ceira e Orçamentária, Gestão de
Benefícios, Gestão do Trabalho,
Núcleo de Educação Permanente
e Vigilância Socioassistencial.

Com essa reestruturação ad-
ministrativa, aliada à compensação
financeira para as funções gratifi-
cadas de gestão e à contratação de
novos servidores, estamos trans-
formando a maneira como os ser-
viços são concebidos e entregues.
Priorizamos a participação ativa
das comunidades, a integração de
tecnologia e a sustentabilidade,
com o objetivo de promover resul-
tados mais positivos e inclusivos
para os beneficiários. É por meio
dessas abordagens inovadoras que
buscamos construir um futuro
mais justo e acolhedor para todos.

———
Euclidia Fioravante,
secretária municipal
de Assistência e De-
senvolvimento Social

Euclidia Fioravante

Apolítica de assis-
tência social de-
 sempenha um

papel crucial no enfren-
tamento dos desafios
em constante evolução
e na oferta de serviços
mais eficazes, eficientes
e inclusivos. A inovação
social, nesse contexto, refere-se à
introdução de novas abordagens,
práticas, tecnologias ou modelos
de intervenção, com o objetivo de
melhorar e transformar positiva-
mente a prestação de serviços so-
cioassistenciais para atender às
necessidades da população.

Uma das características dis-
tintivas da inovação social na as-
sistência social é a sua aborda-
gem centrada nas pessoas. Isso
implica em uma compreensão
aprofundada das comunidades
atendidas e na co-criação de solu-
ções com a participação ativa dos
beneficiários. Ao envolver direta-
mente as pessoas afetadas pelos
serviços, é possível criar interven-
ções mais relevantes e adaptadas
às suas necessidades específicas.

A integração de tecnologias
inovadoras melhora a eficiência
dos processos, facilita o acesso aos
serviços sociais e promove a trans-
parência na gestão. A análise de
dados é fundamental para identi-
ficar áreas de maior necessidade e
para alocar recursos de forma
mais eficiente. O desenvolvimento
de um processo de avaliação con-
tínua possibilita a mensuração dos
impactos das intervenções e o ajus-
te das abordagens conforme ne-
cessário. Além disso, a valoriza-
ção dos trabalhadores do SUAS e
a oferta de programas de educa-
ção permanente são fundamen-
tais para aprimorar os serviços
socioassistenciais e garantir uma
resposta eficaz às mudanças nas
necessidades da população.

A inovação social também en-
volve a criação de parcerias e cola-
borações entre organizações gover-
namentais, não governamentais,
setor privado e a própria comuni-
dade. Essa abordagem colaborati-
va amplia os recursos disponíveis e
aumenta o impacto das interven-
ções. Ao trabalhar em conjunto, é
possível aproveitar o conhecimen-
to e os recursos de diferentes par-
tes interessadas para desenvol-
ver soluções mais abrangentes.

A sustentabilidade também é
uma consideração importante na
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Inovação social
na política de

assistência social

prefeito que se construa.
Lembre-se o vereador
legisla, indica, pede in-
formações ao Executivo,
aprova ou desaprova
projetos, mas quem tem
a função de construir é
o prefeito. Portanto, o
vereador não executa,
ele indica, quem exe-
cuta é o chefe do Exe-

cutivo, o prefeito municipal.
O prefeito é o chefe do Poder

Executivo em um município. Sua
função é liderar a administração
pública local e representar os in-
teresses da comunidade perante
outras esferas de governo e insti-
tuições. O prefeito é responsável
por garantir que as leis sejam apli-
cadas dentro do município, isso
inclui implementar políticas pú-
blicas, regulamentações e pro-
gramas governamentais aprova-
das pelo poder legislativo local.

O prefeito supervisiona os di-
ferentes órgãos e secretarias mu-
nicipais, coordenando suas ativi-
dades e garantindo a eficiência na
prestação de serviços públicos,
como educação, saúde, transpor-
te, infraestrutura, segurança pú-
blica entre outros. O chefe do Exe-
cutivo tem a responsabilidade de
elaborar o orçamento municipal,
definindo as prioridades de gas-
tos e investimentos. O prefeito
deve trabalhar para promover o
desenvolvimento econômico, soci-
al e cultural do município, incenti-
vando o empreendedorismo, a ge-

Ronaldo Castilho

No dia 6 de outu-
bro deste ano,
a população pi-

racicabana e brasileira
voltam as urnas para
escolher prefeitos e ve-
readores dos 5.570
municípios que fazem
parte do território na-
cional. Alguns municípios com
mais de 200 mil eleitores podem
ter o segundo turno para eleger o
chefe do Executivo, desde que o
vencedor do primeiro turno não
consiga mais de 50% dos votos.

É uma responsabilidade
muito grande, principalmente
porque os eleitos terão quatro
anos para desenvolver o seu tra-
balho e não se pode ter arrepen-
dimento depois que o eleitor aper-
tar a tecla verde confirmando o
voto, por isso é necessário pensar
bem e avaliar as propostas dos
candidatos, sejam eles para o po-
der Executivo ou Legislativo.

Muitos candidatos ao cargo
de vereador prometem ações que
não podem cumprir, pois não faz
parte da atribuição como parla-
mentar. Em várias campanhas
que presenciei, os candidatos ao
legislativo prometem construir
escolas, unidades básicas de saú-
de e muitas outras coisas, mas
como sabemos o vereador não
tem poder de construir nada, o
que ele pode fazer como parla-
mentar é indicar, recomendar ao
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Quais são as funções do prefeito e dos vereadores?

ração de empregos e o bem-estar e
qualidade de vida dos munícipes.

Já os vereadores são membros
do Poder Legislativo municipal é
têm várias funções como propor,
discutir, emendar e aprovar leis
municipais, que regulam diversas
questões locais, como impostos,
urbanismo, transporte, educação,
saúde, meio ambiente entre outros.
Os vereadores têm o dever de fis-
calizar a administração pública
municipal. Isso envolve monitorar
a execução do orçamento munici-
pal, acompanhar a aplicação de
políticas públicas, investigar de-
núncias de irregularidades e garan-
tir a transparência e a prestação
de contas do governo municipal.

Os vereadores representam
os diretos dos cidadãos perante a
administração municipal. Eles
devem ouvir as demandas, suges-
tões e reclamações da população
e buscar soluções para os proble-
mas e necessidades locais. Os ve-
readores podem fazer parte de co-
missões permanentes ou tempo-
rárias da Câmara de Vereadores,
que têm a função de analisar

projetos de lei, investigar assuntos
específicos, realizar audiências pú-
blicas e emitir pareceres sobre
questões de interesse municipal.

Os vereadores têm o poder de
analisar, emendar e aprovar o or-
çamento municipal, que estabele-
ce receitas e despesas do municí-
pio. Eles devem garantir que os re-
cursos sejam alocados de forma
equitativa e eficiente, atendendo
às necessidades da população.

Os vereadores têm o dever
de promover o debate público
sobre questões importantes para
a cidade, estimulando a partici-
pação cidadã e buscando o con-
senso em torno de temas rele-
vantes para a comunidade.

Contudo, o prefeito não gover-
na sozinho, e por isso depende de
apoio político da Câmara de Verea-
dores, assim como de outras esfe-
ras governamentais, ou seja, do
governo estadual e federal. A aju-
da destes dois últimos se dá por
meio de repasse de verbas, con-
vênios e auxílios de toda a natu-
reza para obras e implantação de
programas sociais, os quais,
principalmente no caso da prefei-
tura de pequenos municípios, tor-
nam-se fundamentais para o aten-
dimento das demandas locais.

Diante disso, antes de votar,
conheça as ideias dos candida-
tos e veja se eles conhecem real-
mente a função que pleiteiam.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista e cientista político

cos são muito impor-
tantes. Eles não são
alheios ao período po-
lítico. E entre nossos
dois países há uma
história científica e
intelectual muito pro-
funda. Nós estamos
fazendo agora... e há
essa abertura formi-

dável com o presidente Lula...
O trabalho que vocês estão fa-
zendo - pesquisadores, pesqui-
sadoras, professores - em par-
ceria com os outros laboratóri-
os do instituto [rede Pasteur] é
mais sólido que as vicissitudes
do tempo. Obrigado por terem
dedicado muitos anos de suas
vidas. E obrigado aos nossos
parceiros brasileiros que estão
aqui presentes", disse Macron.

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor da Unicamp

Instituo Pasteur & USP

Presidente da
França inau-
gura filial do

Instituo Pasteur na
Universidade de São
Paulo, sob os auspíci-
os da Fapesp (Funda-
ção de Amparo à Pes-
quisa do Estado de São
Paulo), que também
financia diversos jovens pesqui-
sadores associados ao Institu-
to. Em sua primeira visita ao
Brasil, Macron se encontrou
com jovens pesquisadores do
Instituto Pasteur de São Paulo.
Em visita à capital paulista nes-
ta quarta-feira (27/03), o presi-
dente francês, Emmanuel Ma-
cron, inaugurou o Institut Pas-
teur de São Paulo e destacou a
"história científica e intelectual
profunda" que existe entre
França e Brasil."Eu acredito que
a pesquisa e os laços acadêmi-
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Não está aqui

Comemoramos
mais uma Pás-
coa, momento

central do cristianis-
mo, porque a Ressur-
reição, já dizia São
Paulo, é o elemento
que justifica a nossa
fé: "Sem a Ressurrei-
ção, é vã a nossa fé!"

Madrugada ain-
da, nascido o Sol: assim regis-
tra Marcos o momento em que
as Marias procuraram Jesus
para completar os ritos do se-
pultamento que não haviam tido
tempo de fazer na tarde da sex-
ta-feira terrível. O Padre Viei-
ra explicava que não havia con-
tradição entre os dois termos,
pois se era madrugada e ainda
não era dia, já nascera o Sol,
que era o Senhor Ressuscitado.

Na antevéspera, ao aproxi-
mar-se a morte, Jesus mostra-
ra sua humanidade e sua divin-
dade ao perguntar ao Pai: "Meu
Deus, meu Deus, por que me
abandonaste?" - expressando
assim a condição humana, mas,
ao mesmo tempo, a resolução di-
vina de aceitar a morte, de re-
sistir à tentação de viver: "Pai,
nas tuas mãos entrego o meu
espírito." E logo, conta João, afir-
ma: "Tudo está consumado."

Estava consumado
o sacrifício pascal - que
fora preparado desde o
dia em que Issac deitou-
se no altar sob a mão de
Abraão e o anjo mandou
substituí-lo por um cor-
deiro, desde que o sa-
crifício do cordeiro
imaculado previne no
Egito a espada do anjo,

desde o dia em que Simeão tomou
o menino nos braços e disse a
Maria que "uma espada traspas-
sará tua própria alma" -, isto é, a
Sua imolação como Cordeiro de
Deus em lugar da Humanidade.

Resta, para completar a
nossa redenção, a Ressurreição.
Esta não se faz como um espetá-
culo, com Ele saindo do túmulo
como se fosse um "deus ex machi-
na" (os atores representando deu-
ses que surgiam suspensos por
gruas nos teatros gregos); acon-
tece como um desaparecimento,
marcado apenas pela presença de
um anjo - ou dois, segundo Lu-
cas - para avisar: "Ressuscitou,
não está aqui!", às Marias.

Ao se referir à descrença na
Ressurreição, S. Paulo podia ter
dito o contrário, que nossa fé en-
contra seu completo significado
na Ressurreição. Porque nossa
fé é um movimento do Amor de

que Jesus Cristo é a expressão
integral, pois se estende em ple-
nitude, sem limites, a todo o Uni-
verso. Nós acreditamos que Ele é
"o Caminho, a Verdade e a Vida"
que Ele é "a Luz do Mundo".

A fé não é um resultado da
razão, mas fruto da graça divi-
na. Não deve ser objeto de pro-
selitismo, mas virá naturalmen-
te, por atração natural. Aquele
mesmo anjo que está posto di-
ante do túmulo vazio, diante dos
tecidos que envolviam o Corpo
Santo e se encontram dobrados
para avisar "ressuscitou" "como
lhes dissera na Galileia", "não
está aqui", indaga: "Por que pro-
curais o Vivo entre os mortos?"

Jesus estava e está vivo. A Res-
surreição trouxe dois estados con-
traditórios, em que, como afirma-
mos no Credo, cremos: a "ressur-

reição da carne" e a "vida eter-
na". Contraditórios porque, como
sustentava Miguel de Unamuno,
a carne é efêmera, em constante
transformação, na carne fomos
criança, jovem, adulto, velho; e
a eternidade é constante, infi-
nita, irretocável. Mas o misté-
rio da conciliação dos dois esta-
dos não é nada comparado com
o da Encarnação, com o da Pai-
xão, com o da Ressurreição.

A fé aceita todos os mistéri-
os. Eles a fortalecem, pois é frágil
o que é evidente, seja no testemu-
nho ocular - sabemos como a
memória nos trai a todo instante
-, seja na demonstração lógica -
que sabemos limitada pelas cir-
cunstâncias. O absoluto, Deus de
Deus, Luz da Luz, Deus verda-
deiro de Deus verdadeiro, está
no coração de quem tem fé.

A fé nos coloca diante de de-
safios, como os que levaram Jó a
exclamar: "De pele e carne me
vestiste!", e nos faz aceitar, sem
uma pedra em cada mão, as tra-
gédias que se espalham pelo mun-
do, até mesmo na Palestina:
"Terra onde corre leite e mel."

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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VOTO
Nada é mais importante

num país democrático que o voto.
É a manifestação oficial que de-
clara a preferência do eleitor.
Representa a caracterização da
cidadania. Numa democracia
plena, o voto é sagrado, um di-
reito constitucional, onde cada
homem vale um voto. Não existe
justificativa plausível para a cas-
sação de quase 2 (dois milhões)
de votos dados ao Senador Sér-
gio Moro, como não foi uma ação
nítida tirar o cargo político con-
cedido (pelo povo) a Deltan
Dallagnol. Penaliza-se (condena-

se) o voto, a principal ferra-
menta política do eleitor. Num
caso extremo e óbvio, caberia ao
Congresso Nacional se manifes-
tar. Até mesmo a decretação de
uma inelegibilidade deveria ser
atribuição do parlamento que
empossa e cassa. Leis/regras,
tudo que representa veredito,
precisa do bom senso, como
exige a balança da justiça.

PONTO FINAL
E, o futuro do futebol do XV?
E, o episódio (financeiro)

Beraldo que está nas mãos
do Conselho Deliberativo?

Elson de Belém

O espetáculo Pai-
 xão de Cristo
de Piracicaba

apresentou à sua 34ª
edição, mantendo a
tradição de retratar a
história da crucificação
e ressurreição de Jesus
Cristo. O evento, que
costuma reunir milhares de pes-
soas todos os anos, é uma das en-
cenações mais emocionantes e im-
pactantes da Semana Santa. Com
um elenco dedicado e uma produ-
ção de alta qualidade, o espetácu-
lo se comprometeu mais uma vez
emocionar e encantar o público
que se reuniu nos 5 dias de apre-
sentações no Parque do Engenho
Central para assistir a essa mani-
festação artística e religiosa.

Através de uma abordagem
fiel aos relatos da Bíblia, recrian-
do os eventos que levaram à cruci-
ficação de Jesus Cristo, com reali-
zação da Associação Guarantã,
Prefeitura de Piracicaba e Secre-
tária de Ação Cultural - SEMAC,
junto aos diretores do espetáculo,
Raul Rozados e Carla Sapuppo, se
dedicaram a capturar a atmosfe-
ra e o contexto da época, utilizan-
do cenários, figurinos e diálogos
que remetessem à Jerusalém anti-
ga. O Engenho Central como local
especifico para encenação por con-
ter elementos que lembram a pas-
sagem de Cristo na terra, é um es-
paço ao ar livre, preparado para
acomodar um grande número de
expectadores, proporcionando
uma atmosfera mais intimista e
imersiva para a encenação. É im-
portante considerar aspectos como
iluminação, som e acessibilidade
para garantir uma experiência
memorável para o público. Além
disso, os diretores se esforçaram
para transmitir a mensagem de
redenção e amor presentes na nar-
rativa da Paixão de Cristo, bus-
cando sensibilizar o público sobre
a importância desse evento na his-
tória da humanidade. Com isso,
conseguiram resgatar a tradição
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do espetáculo de forma
autêntica, proporcio-
nando uma experiência
emocionante e reflexiva
para o expectador. Com
atuações emocionantes,
figurinos elaborados e
uma produção de alta
qualidade, o espetáculo
foi muito bem recebido
pela crítica e pelo públi-

co, sendo considerado uma das
melhores encenações da Paixão de
Cristo já realizadas. Foi realmen-
te uma experiência única e mar-
cante para quem teve a oportuni-
dade de assistir e estar no elenco.

Nesta edição, o elenco princi-
pal da Paixão de Cristo entregou-
se de corpo e alma para trazer os
melhores resultados possíveis.
Entre eles, destacam-se: Charles
Mariano no papel de Jesus Cristo,
Magna Eliez como Maria, atores
que interpretaram Satanás, Vag-
ner Chiarini como Pilatos, José
Moretti como Herodes Antipas,
Felipe James como João Batista,
Diego Borges no papel de Judas,
Edvar Bhual como discípulo Pe-
dro, Jeane Rigatto como Adulte-
ra, Adalmir Alves como Barrabás
e todos os demais atores, entre eles
o "povo", são extremamente im-
portantes para a trama, cada um
dedicou-se intensamente ao papel
que desempenhou, mergulhando
na história e nos sentimentos dos
personagens para transmitir a
emoção e a profundidade da nar-
rativa bíblica. O resultado final foi
uma interpretação intensa e rea-
lista que tocou o publico que lotou
todas as sessões. Mediante a esse
resultado o espetáculo é conside-
rado como grande destaque, colo-
cando a cidade de Piracicaba como
referencia neste segmento teatral,
por se tornar um evento reconhe-
cido internacionalmente que atrai
turistas de diversas partes do Bra-
sil e do mundo,  é considerada
uma das mais renomadas produ-
ções realizadas desde 1990, sendo
elogiada pela qualidade artística,
emocional e espiritual da represen-
tação, um dos maiores eventos te-

Uma "Paixão" impactante!

atrais religiosos do Brasil e conti-
nua a emocionar e inspirar pes-
soas de todas as idades e cren-
ças. Cada um desempenha um
papel fundamental na narrativa
e na representação da história da
crucificação de Jesus Cristo. A
participação de todos os atores,
independentemente do tamanho
de seus papéis, contribui para a
beleza e o impacto emocional do
espetáculo. É importante valori-
zar e reconhecer o trabalho e de-
dicação de cada um, pois todos
têm sua importância e fazem
parte da magia do espetáculo.

Como sempre nos bastidores
o clima era de harmonia e colabo-
ração entre todos os envolvidos.
Os atores, diretores, figurinistas,
cenógrafos, iluminação, produção
e todos os integrantes da equipe
trabalharam juntos para criar
uma representação emocionante e
autêntica do sacrifício de Jesus Cris-
to. Há um profundo respeito pela
história e pela mensagem que está
sendo transmitida, e todos se dedi-
caram com afinco para fazer justi-
ça ao tema sagrado. Antes das apre-
sentações foram realizadas orações
e saudações, desejos de boa sorte,
momentos de profunda espiritua-
lidade, onde todos se uniram em
um propósito comum de transmi-
tir a fé e a devoção que permeiam a
história da Paixão de Cristo.

Apesar dos desafios e da
complexidade da produção, o
ambiente nos bastidores é de co-
operação e respeito mútuo. To-
dos entendem a importância do
trabalho em equipe e se esforçam
para manter o clima leve e amis-
toso, mesmo diante das pressões
e exigências da apresentação.

O resultado desse clima har-
monioso nos bastidores se reflete
no palco, onde o público pode as-
sistir a uma emocionante e autên-

tica representação da Paixão de
Cristo, capaz de tocar os corações
e despertar a fé em cada expecta-
dor. É essa união de esforços e
devoção que torna a Paixão de
Cristo uma experiência tão espe-
cial para todos os envolvidos.

Eu participo pela quinta vez
como ator e este ano na pele do
vilão Anás ao lado de Caifás e de-
mais importantes sacerdotes e lí-
deres religiosos judeus que cons-
piram contra Jesus. Ele é um sumo
sacerdote que questiona e acusa
Jesus durante o seu julgamento
antes de sua crucificação. Anás é
retratado como alguém que está
determinado a condenar Jesus,
ignorando qualquer evidência em
contrário. Sua participação na his-
tória reflete a hostilidade e resis-
tência das autoridades religiosas
da época em relação ao ensina-
mento de Jesus. No contexto da
Paixão de Cristo, Anás e Caifás
eram duas figuras importantes da
religião judaica. Anás era o sumo
sacerdote emérito e Caifás, seu gen-
ro, o sumo sacerdote em exercício
na época da crucificação de Jesus.
Ambos estavam envolvidos no jul-
gamento e condenação de Jesus
perante as autoridades religiosas
judaicas e romanas. Anás e Caifás
são frequentemente retratados
como vilões na narrativa da Pai-
xão de Cristo por terem conspirado
para condenar Jesus à morte.

Aproveito para agradecer
imensamente pelas novas amiza-
des e a oportunidade de fazer
parte desse espetáculo incrível.
Mais uma vez foi uma experiên-
cia única e enriquecedora que ja-
mais esquecerei. Obrigado por
confiarem em mim e por todo o
apoio e suporte dos profissionais,
durante a preparação e apresen-
tação. Fico muito grato por ter
feito parte desse projeto ma-
ravilhoso. Espero poder colabo-
rar novamente em futuras opor-
tunidades. Muito obrigado!

———
Elson de Belém, editor
da Coluna Pirarazzi,
ator e produtor cultural

Foro privilegiado e a
divisão dos Poderes

vestigados, processados e até con-
denados e encarcerados pelo STF.
O grande número de punições le-
vou à presunção de que o Judiciá-
rio estaria invadindo as prerroga-
tivas do Legislativo. Recentemen-
te, o Congresso Nacional começou
a discutir propostas que tornam
mais claras as funções e direitos de
cada poder. Agora, no envolvimen-
to de Chiquinho Brazão no episó-
dio Marielle, os deputados terão a
oportunidade de demonstrar à
Nação que a Câmara, no exercício
do seu poder, é quem decide o des-
tino dos seus membros. Se o acu-
sado não tiver álibis poderosos e
de alto convencimento, é certo que
a decisão dos seus pares será pela
sua punição exemplar. É a prática
da divisão dos Poderes Institucio-
nais (harmônicos e independentes
entre si) prevista na Constituição.

As mesas diretoras da Câma-
ra, Senado e do Congresso Nacio-
nal, é a titular do controle dos atos
punitivos que recaem sobre mem-
bros dos Poderes da União. Da
mesma forma que o colegiado de-
cide sobre crimes e contravenções
eventualmente cometidas por con-
gressistas, também é titular para
processar e julgar ações contra o
presidente da República, ministros
de Estado e magistrados dos tri-
bunais superiores. É o caso dos pe-
didos de impeachment que, para
desapontamento geral dos brasilei-
ros, em vez de tramitar, durante
as últimas décadas foram engave-
tados nas casas legislativas. Espe-
ra-se que Câmara e o Senado, na
reafirmação de suas prerrogativas,
revejam esse p rocedimento e todo
pedido de afastamento de autori-
dade seja colocado em pauta e a
decisão fica a cargo do plenário -
composto por todos os parlamen-
tares - que é soberano. Essa res-
ponsabilidade tem de ser asssumi-
da pelo conjunto, jamais pelo pre-
sidente ou qualquer outro membro
da mesa diretora, por mais poder e
representatividade que seja ele de-
tentor. E ainda mais: toda vez que
a denúncia não trouxer as devidas
comprovações do ilícito ou da infra-
ção, o seu autor tem de, automati-
camente, ser processado por denun-
ciação caluniosa e outros ilícitos
cabíveis ao caso. É dessa forma
que a República se fortalecerá e man-
terá a necessária estabilidade…

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Dirceu Cardoso Gonçalves

Ficou para, possivelmente, a
segunda semana de abril a
apreciação, no plenário da

Câmara, da prisão do deputado
Chiquinho Brazão (sem partido-
RJ), acusado como mandante do
assasinato da vereadora Mariel-
le Franco, ocorrido em 2018. O
presidente Arthur Lira classifica
a matéria como sensivel e embo-
ra tenha autoridade para pautá-la
sem o parecer da CCJ (Comissão
de Constituição e Justiça), optou
por manter o rito regimental, só
dando andamento ao caso de-
pois do pronunciamento da comis-
são, que analisa o seu enquadra-
mento conforme a Constituição.

O pedido de vista formulado
na CCJ, formulado por vários de-
putados, transferiu a votação na-
quele órgão pelo tempo de  duas
sessões ordinárias, que só se reali-
zarão depois que os parlamenta-
res retornarem do feriado da Se-
mana Santa, da comemoração da
Páscoa e do encerramento dos
esforços que muitos deles realizam
em suas bases para a transferên-
cia de vereadores entre partidos,
conforme estabelece a janela par-
tidária, que se fechará no dia 5.

O plenário da Câmara é o foro
constitucional e regimental para
decidir pela manutenção ou rela-
xamento da prisão, decretada pelo
Supremo Tribunal Federal. Ven-
cerá a tese que receber 257 votos
ou mais. Por ora, o parecer do
relator da CCJ, deputado Darci
de Matos (PSD SC), é pela ma-
nuenção da prisão. A defesa de
Brazão, hoje recolhido à peniten-
ciaria da Papuda, classifica a pri-
são como inconstitucional e pede
sua revogação. De outro lado,
parlamentares do PSOL - o parti-
do em que Marielle era filiada - e
de outros partidos à esquerda pro-
põem a cassação do deputado.

A prerrogativa de foro privile-
giado dos parlamentares os reme-
te para julgamento e execução do
processo no STF. A Câmara tem a
primazia de manter ou revogar a
prisão do seu membro. A decisão,
no entanto, depende do conjunto
probatorio apensado ao processo.
No caso de Brasão, a única chance
do deputado ser liberto é a sua de-
fesa encontrar provas capazes de
invalidar o material coligido pela
investigação da Polícia Federal so-
bre sua participação na morte da
vereadora e do motorista dela, o
que atualmente parece improvável.

Se por um lado protege o par-
lamentar acusado, a ponto de en-
sejar até a revogação da sua pri-
são, o foro especial também coloca
sobre os ombros do colegiado a res-
ponsabilidade de apurar os ilícitos
supostamente cometidos pelo cole-
ga e puni-lo com base no regimen-
to. A cassação do mandato é a me-
dida inicial, que anula os direitos
de foro e coloca o réu para respon-
der por seus atos perante a justi-
ça como faria qualquer cidadão.

Verificou-se nos últimos anos
um grande número de parlamen-
tares - deputados e senadores - in-
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mesmos ou simples-
mente por comodismo.
No entanto, ao evitar
a tentativa, essas pesso-
as também estão sujei-
tas ao erro, pois ao não
agir, estão perdendo a
oportunidade de apren-
der, crescer e evoluir.

Ao tentar e fa-
lhar, você está se per-

mitindo crescer, amadurecer e
se tornar mais forte. Cada erro
é uma oportunidade de apren-
dizado, uma chance de refletir,
ajustar e seguir em frente com
ainda mais determinação.

Quando tentamos algo e falha-
mos, estamos na verdade dando
um passo corajoso em direção ao
nosso objetivo. Estamos nos desa-
fiando, saindo da nossa zona de
conforto e buscando alcançar algo
maior. Nesse sentido, o erro não
é uma marca de fracasso, mas sim
uma evidência de que estamos
nos esforçando para melhorar.

Gregório José

Esta simples frase
encapsula uma
verdade profun-

da sobre a natureza
da tentativa e do erro.
Muitas vezes, teme-
mos errar tanto que
evitamos até mesmo
tentar. No entanto, é
importante lembrar que o erro
f a z  p a r t e  d o  p r o c e s s o  d e
aprendizagem e crescimento.

Quando consideramos a ideia
de tentar e falhar, é crucial lem-
brar que o próprio ato de tentar
implica coragem, determinação e
um desejo sincero de alcançar algo
significativo. É um testemunho da
nossa vontade de nos desafiar, de
sair da zona de conforto e de per-
seguir nossos objetivos, mesmo que
o resultado não seja garantido.

Há aqueles que optam por
não tentar, seja por medo do fra-
casso, falta de confiança em si

Se você tentou eSe você tentou eSe você tentou eSe você tentou eSe você tentou e
errou, parabéns!errou, parabéns!errou, parabéns!errou, parabéns!errou, parabéns!
TTTTTem pessoasem pessoasem pessoasem pessoasem pessoas
que não tentamque não tentamque não tentamque não tentamque não tentam
e tambéme tambéme tambéme tambéme também
erram, e feioerram, e feioerram, e feioerram, e feioerram, e feio

Importante é tentar

O erro pode ser visto como uma
manifestação do que Sigmund
Freud chamaria de "o retorno do
recalcado" - desejos, medos ou trau-
mas que ressurgem de nosso incons-
ciente para nos confrontar.

Lembre-se que é preciso
estar disposto a assumir ris-
cos calculados em sua busca
pelo sucesso. Ele deve compre-
ender que a falha não é um
obstáculo insuperável, mas
s im uma oportunidade  de
aprendizado e crescimento. É
através da experimentação e
da ousadia que o verdadeiro
líder se distingue dos demais.

Devemos celebrar aqueles
que têm a coragem de tentar, in-

dependentemente do resultado.
Eles estão demonstrando uma
atitude de resiliência, determina-
ção e autenticidade. Eles estão
abraçando o processo de tentativa
e erro como parte integrante do
caminho em direção ao sucesso.

"Sábio é aquele que sabe que
nada sabe." - Este paradoxo so-
crático reflete a humildade inte-
lectual que Sócrates defendia. Ele
argumentava que a verdadeira
sabedoria começa com o reconhe-
cimento da própria ignorância,
pois apenas então estamos aber-
tos para aprender e crescer.

Se você tentou e errou, pa-
rabéns! Continue seguindo em
frente, aprendendo com seus er-
ros e crescendo como pessoa. Lem-
bre-se de que é melhor tentar e
falhar do que nunca tentar. E lem-
bre-se também de que o verdadei-
ro fracasso está em não tentar.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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UBS Piracicamirim já acolheu mais
de 500 pacientes em uma semana
Aberta todos os dias, das 7h às 18h, unidade tem atendido pacientes de forma mais ágil, evitando
aglomerações nas UPAs; no total, unidades da Atenção Básica atenderam 710 pessoas
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Câmara aprova projeto que institui
Movimentação Cultural em lei

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 3 de abril de 2024A4

Os vereadores aprovaram na
noite desta segunda-feira (1º), em
primeira discussão, o projeto de
lei 22/2024, de autoria de Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo A Cidade é Sua, que institui
na legislação municipal o Progra-
ma Movimentação Cultural, em
vigor desde 2005, que tem como
foco ações formativas no âmbito
das artes e da cultura. A propos-
ta precisa ser ainda apreciada em
segundo turno pela Câmara
para, na sequência, ser igual-
mente analisada pelo prefeito,
que pode sancioná-la ou vetá-la.

“A Movimentação Cultural,
apesar de ter orçamento aprova-
do com rubrica própria, não cons-
ta na legislação municipal. Dessa
forma, nosso objetivo com este pro-
jeto de lei é assegurar a continui-
dade da realização das aludidas
atividades da Movimentação Cul-
tural, independente de qual gover-
no esteja à frente da administra-
ção municipal, sendo garantido por
lei”, destacou Silvia Morales na jus-
tificativa da propositura aprova-
da na 16ª Reunião Ordinária.

O projeto prevê que as ações
formativas poderão ser realizadas
nos centros culturais ou em ou-
tros espaços públicos, “conforme
haja interesse da população, en-
tidades ou associações de bair-
ros”, e destaca como princípios do
Programa “a difusão e o compar-
tilhamento dos saberes artísticos
e culturais, bem como a inclusão,
a diversidade, a equidade de gê-
nero, a valorização da cidadania
e a descentralização da cultura”.

Estão também previstas como
diretrizes do projeto de lei 22/2024
a realização de aulas, cursos, ofici-
nas, palestras e workshops, “visan-
do proporcionar aos participantes
a vivência no mundo artístico, bem
como o resgate da cultura local e
regional”; rodas de conversa so-
bre temas variados, “desde que
correlatos à arte e à cultura, com
intuito de contribuir para o exer-
cício da cidadania e de valorizar
o sentimento de pertencimento ao
lugar”; e apresentações artísticas
e culturais, voltadas ao acesso
descentralizado à cultura e ao en-
tretenimento, capazes de “contri-
buir para a formação de público”.

Proposta semelhante foi
apresentada pela parlamentar
no ano passado, através do pro-
jeto de lei 35/2023. Na ocasião,
a propositura recebeu parecer
contrário da CLJR (Comissão de

Legislação, Justiça e Redação),
que apontou vício de iniciativa,
e a matéria acabou retirada.

DISCUSSÕES - Silvia Mo-
rales, ao defender na tribuna a
aprovação do projeto, exibiu um
vídeo com depoimentos de artis-
tas, ex-professores e ex-alunos do
Movimentação Cultural sobre o
impacto positivo do Programa em
suas vidas. De acordo com a vere-
adora, o objetivo, agora, é pereni-
zá-lo e torná-lo uma política pú-
blica de estado e não de governo:
“Decidimos colocar em lei para que
isso se mantenha, independente-
mente do governo que entre”.

De forma semelhante, a ve-
readora Rai de Almeida (PT)
também destacou a pertinência
de o Programa constar em uma
lei específica: “Isso é de extrema
importância do ponto de vista de
avanço da democracia. A cultu-
ra é o meio pelo qual vidas são
transformadas, dá a oportunida-
de de dar um salto de qualidade,
mudar o mundo das pessoas e o
seu entorno, Uma sociedade
sem cultura é uma sociedade que
não tem evolução histórica”.

Paulo Camolesi (PSB) igual-
mente defendeu a aprovação da
propositura e, na sequência,
pontuou atividades culturais e
esportivas promovidas no âm-
bito deste e de outros progra-
mas desenvolvidos com alunos
de escolas estaduais. “Esses pro-
jetos salvam vidas”, falou.

Ao discutir a proposta, Jo-
sef Borges (PP), líder do gover-
no na Câmara, também defen-
deu a aprovação do projeto de lei
e disse refutar eventuais alega-
ções de desinvestimentos na área
da cultura nos últimos tempos.

“Piracicaba teve e tem cultu-
ra. Em 2023, a dotação inicial pre-
vista no orçamento era de R$ 950
mil, mas houve uma suplementa-
ção da ordem de quase R$ 350 mil,
o que totalizou mais de R$ 1,290
milhão. Neste valor, incluem-se os
R$ 230 mil pagos ao Senac pela
contratação de oficinais, e o res-
tante, cerca de R$ 1,015 milhão,
foram investidos em contratações
culturais”, afirmou Josef Borges.

“São programas que vão per-
manecer e que poderão ser usa-
dos e melhorados ao longo do
tempo. Oficializamos o que exis-
te de bom e abrimos as portas
para o que pode vir”, falou Acá-
cio Godoy (Avante) ao justificar
na tribuna seu voto favorável.

A Secretaria de Saúde segue
com ações para atendimento dos
casos suspeitos e confirmados para
a dengue na cidade. Em uma se-
mana, 710 pessoas foram acolhi-
das nas unidades de saúde da
Atenção Básica durante o período
em que elas abrem suas portas ex-
clusivamente para atendimento a
pacientes sintomáticos para den-
gue. Deste total, mais de 510 aten-
dimentos foram realizados na
Unidade Básica de Saúde Piraci-
camirim (antigo Crab), que aten-
de pacientes da região Leste, mais
afetado pela doença na cidade.

Os casos de quadro clínico
considerado leve, segundo orien-
ta a SMS, podem procurar aten-
dimento em uma das mais de 70
unidades de saúde da Atenção
Básica que estão de portas aber-
tas para atendimento espontâ-
neo para sintomáticos da den-
gue das 8h às 10h e das 13h às
14h, de segunda a sexta-feira. Já
a UBS Piracicamirim faz o acolhi-
mento de pacientes – com idade
acima de 12 anos – com sintomas
mais agudos da doença, de segun-
da a domingo, das 7h às 18h.

Conforme explicou o secretá-
rio Municipal de Saúde, Augusto
Muzilli Júnior, o início deste tra-
balho já ajudou a minimizar o im-
pacto causado nas Unidades de
Pronto Atendimento (UPAs) em
decorrência do aumento dos casos
de dengue. “Para se ter uma ideia,
na semana anterior a este trabalho
na UBS Piracicamirim, a UPA Pi-
racicamirim atendeu 3.030 pesso-
as. Após a implantação da nova
referência para pacientes suspeitos
de dengue, a mesma UPA atendeu

2.440 pacientes, uma redução sig-
nificativa. Avaliando estes núme-
ros, além de um atendimento mais
rápido, a ação tem surtido efeito
positivo, motivo pelo qual oriento
as pessoas que tenham sintomas
leves de dengue que procurem
qualquer uma das nossas unida-
des de saúde e, nos casos mais agu-
dos, que procurem uma UPA ou a
UBS Piracicamirim”, enfatizou.

Muzilli Júnior reforça que a
prefeitura segue acompanhando a
incidência de novos casos diaria-
mente. “Estamos atentos no moni-
toramento de novos casos da den-
gue, conforme preconiza a Organi-
zação Mundial da Saúde bem como
acompanhando a tendência histó-
rica da doença na cidade, uma vez
que em 2024 se apresenta atípica
em todo o Brasil. Apesar do núme-
ro registrado até o momento em
Piracicaba, a rede de saúde tem
absorvido bem o crescimento da
demanda até aqui, desta forma,
não nos encontramos em uma si-
tuação de Emergência”, apontou.

SINTOMAS – A Secretaria
de Saúde lembra que nos casos sus-
peitos para dengue, os sintomas são
febre, usualmente entre 2 e 7 dias,
seguida de duas ou mais das se-
guintes manifestações: náuseas,
vômitos, manchas vermelhas pelo
corpo, mialgia, artralgia, cefaleia,
dor retroorbital (atrás dos
olhos). Nas crianças, entre os sin-
tomas estão quadro febril de iní-
cio súbito, usualmente entre 2 e 7
dias, e sem motivo aparente.

A Pasta reforça que os casos
de dengue com sinais de alarme ou
de maior risco à saúde do paciente
começam pelos sintomas de dor

UBS Piracicamirim foi preparada e equipada para
atendimentos de casos mais agudos de dengue
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abdominal intensa e contínua, vô-
mitos persistentes, queda abrupta
na temperatura do corpo, sangra-
mentos, agitação ou sonolência,
choro persistente em crianças, ton-
tura ou desmaio, pele fria e pálida,
diminuição da quantidade de uri-
na. Esses sintomas podem apare-
cer a partir do 3º dia da doença e
indicar dengue grave. Se o usuário
apresentar um deles, procure o ser-
viço de saúde imediatamente.

AÇÕES – Para o próximo sá-
bado (6), as ações do Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes (PMCA)
retornam à região Leste da cida-
de. Das 8h às 13h, o Mutirão da
Dengue vai passar pelos bairros
Santa Rita, Jardim São Francisco
e adjacências, tendo como ponto de
encontro a USF São Francisco
(Rua Uchôa, 488). Na mesma data,
mas das 8h às 14h, o Arrastão da
Dengue estará nos bairros Morum-

bi, Jardim Noiva da Colina, Vila
África, Jd. Santa Isabel, Jd. Petró-
polis, Jd. Piracicabano, Jd. Virgí-
nia, Reserva Imperial, com pon-
to de encontro em frente ao Tiro
de Guerra (rua anhanguera,
362). Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da den-
gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

DADOS – De acordo com
Vigilância Epidemiológica (VE),
de 01/01 a 02/04 de 2024 foram
registradas 16.001 notificações
para a dengue com 5.587 casos
positivos, dois óbitos e cinco mor-
tes suspeitas em investigação. No
mesmo período de 2023, foram
3.878 notificações, 754 casos
confirmados e um óbito. Em
2022, foram 1.696 notificações,
289 confirmações, sem óbito.
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Estado oferecerá dois cursos
na Cozinha Experimental
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Selam oferece aulas de vôlei sentado
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), desenvolve atividades de vô-
lei sentado às terças e quintas-fei-
ras, das 7h às 8h30, na quadra do
Ginásio de Esportes José de Olivei-
ra Garcia Neto (miniginásio). As
aulas integram o Projeto Clarear,
que atende pessoas com deficiên-
cia física, sensorial, intelectual e
múltipla de todas as faixas etárias,
por meio da prática esportiva.

A responsável pelas aulas do
vôlei sentado é a professora de Edu-
cação Física da Selam Márcia Fa-
biana da Silva, que acumula expe-
riência de mais de 16 anos com o
trabalho direcionado às pessoas
com deficiência física. Além da prá-
tica profissional de quase duas dé-
cadas, a professora passou por cur-
sos de especialização oferecidos pelo
CPB (Comitê Paralímpico Brasilei-
ro) para trabalhar com o vôlei sen-
tado. “O cronograma das aulas é
baseado em alongamento, aqueci-
mento e o ensinamento dos funda-
mentos e das regras da modalida-
de”, ressalta a professora Fabiana.

Para o atleta beneficiado pelo
Bolsa Esportiva da Selam na mo-

Aula de vôlei sentado no miniginásio municipal
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dalidade atletismo PCD, Francisco
Kess, de 45 anos, o vôlei sentado é
um esporte completo, com exercíci-
os que beneficiam a parte cardio-
vascular do atleta. “É uma modali-
dade que complementa a minha
rotina de atividades físicas, já que
integro a equipe da Selam de atle-
tismo PCD desde o ano de 2015.”

Marcelo Adriano, de 43
anos, disse que teve algumas di-
ficuldades de adaptação quando
começou a frequentar as aulas,
mas, atualmente percebe os be-
nefícios nas habilidades motoras
e com a parte mental. “É funda-
mental a prática esportiva para
deixar a mente ocupada e o corpo
em pleno movimento”, ressaltou.

A estreante Magali Araújo,
de 47 anos, aprovou a experiên-
cia por se tratar de uma modali-
dade que trabalha intensamente
a coordenação motora. “Está
aprovado. Adorei a aula, a inte-
ração com outros alunos e a de-
dicação da professora Fabiana.”

O Projeto Clarear atende pes-
soas com deficiência física, senso-
rial, intelectual e múltipla em ou-
tras modalidades como as ativida-
des aquáticas, oferecidas às quar-

tas e sextas-feiras, das 8h às 11h, e
de segunda a sexta-feira, das 14h
às 18h, no Complexo Aquático.

Na Sala do Clarear aconte-
cem as aulas de Atividades Mo-
toras, às terças e quintas-feiras,
das 9h às 11h e às segundas-fei-
ras, às 17h e de Bocha adaptada,
às sextas-feiras, a partir das 17h.

Aulas de vôlei sentado, às ter-
ças e quintas-feiras, das 7h às

8h30, são ministradas na quadra
do Ginásio de Esportes José de Oli-
veira Garcia Neto (miniginásio).

SERVIÇO
Complexo Aquático Dr. Samuel
de Castro Neves, rua Silva
Jardim, 687, Sala do Clarear,
rua Silva Jardim, 853, Minigi-
násio municipal, rua 13 de
Maio, s/nº. Mais informações
pelo telefone: (19) 3422-1510.

A Cozinha Experimental de
Piracicaba, localizada na Sema
(Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento), rece-
berá dois cursos gratuitos ofe-
recidos pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, por meio do
programa Cozinhalimento, da
SAA (Secretaria Estadual de
Agricultura e Abastecimento).

A primeira capacitação será
no dia 11 de abril (quinta-feira) e
abordará alimentação saudável,
aproveitamento integral dos ali-
mentos, marmitas saudáveis e sal-
gados. Já a segunda será no dia
12 de abril, sobre pães caseiros e
bolo de pote. Ambos os cursos te-
rão 12 vagas cada e serão minis-
trados das 8h às 12h e das 13h às
17h na Cozinha Experimental (Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2.113).

Para realizar a inscrição gra-
tuita é necessário acessar o link
https://linktr.ee/selapir, escolher
o curso de interesse e responder

o formulário online. Também é
possível realizar a inscrição ligan-
do na Sema, no telefone (19)
3437-4000. As inscrições estão
abertas até domingo, 07/04.

COZINHALIMENTO – As
duas capacitações são provenien-
tes do programa estadual Cozi-
nhalimento, que promove a insta-
lação de cozinhas profissionais nos
municípios paulistas para capaci-
tação de agentes multiplicadores
das ações de segurança alimentar
e nutricional sustentável e de in-
centivo à geração de renda.

Em 2022 a Sema foi contem-
plada para receber R$ 40 mil do
programa, o que ajudou a custe-
ar parte da compra dos equipa-
mentos da Cozinha Experimental,
como geladeira industrial, freezer,
coifa, forno, entre outros. A Cozi-
nha foi inaugurada em dezembro
de 2023 e já capacitou gratuita-
mente 65 pessoas nos Cursos Li-
vres de Técnicas Culinárias.

Thais Passos/Sema

Cursos são ministrados na Cozinha Experimental da Sema
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Silvia Morales cobra informações sobre plantio de árvores na cidade
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo “A
Cidade é Sua”, cobra da Prefei-
tura de Piracicaba onde foram
plantadas as mais de 20 mil ár-
vores que foram divulgadas
pela Administração. Ela é a au-
tora do requerimento 361/2024,
que foi aprovado durante a 16ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, na
noite desta segunda-feira (1º).

Ela solicita, na propositura,
a especificação dos locais que re-
ceberam os plantios, incluindo
o perímetro urbano e na Zona
Rural. O Executivo também é
questionado em qual período as
20 mil árvores foram plantadas,
“quando foi plantada a primei-

ra árvore e quando foi planta-
da a última”, questiona Silvia.

No requerimento, ela pede
ainda detalhes sobre a origem
das mudas, se foram retiradas
do Viveiro Municipal, e se des-
tas árvores plantadas, quantas
foram em áreas prioritárias de-
finidas no Plano Municipal de
Arborização Urbana, incluindo
bairros como Cidade Alta e São
Judas, na região central; Vila In-
dependência e Vila Monteiro, na
região Leste; no Corumbataí e Vila
Sônia, na região Norte; e Jaraguá
e Jardim Itapuã, na região Oeste.

“No site da Simap (Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente), só tem árvores
plantadas ao longo de 2022”, acres-

centa a vereadora, ao justificar a
aprovação do requerimento. “Teve
um vídeo dizendo que brigar por
árvores é coisa de ‘quem não tem
o fazer’, mas sabemos que as ár-
vores retiradas devem ser plan-
tadas no mesmo local”, argumen-
ta, ao lembrar que há vários pro-
blemas relacionados às questões cli-
máticas dentro dos Municípios.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) classificou o reque-
rimento como “muito importan-
te” e de “grande responsabilida-
de”. Ele lembrou que atuou na
antiga Sedema (secretaria que an-
tecedeu a Simap) e destacou que
as pessoas “devem entender que
as árvores são importantes”,
acrescentou. “Veja a Praça do

Rolo, poderiam criar menos vagas
e preservar algumas árvores, mas
a Simap se esvaiu e isso o próximo
prefeito terá que resgatar”, disse.

Já o vereador Paulo Camo-
lesi (PSB) lembrou que foram re-
alizados plantios nos bairros
Água Branca e Serra Verde. Ele
sugeriu, ainda, que fossem plan-
tadas mudas de pés de limão bu-
gre nas calçadas. “Não quebra,
não faz sujeira, além de dar li-
mão e faz sombra”, acrescentou.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) criticou a atuação da Si-
map. “Existe um cronograma (para
limpeza e poda de árvores), mas o
bairro Mário Dedini deveria rece-
ber o serviço no mês ímpar e até
não agora não aconteceu”, disse.
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Passeio Histórico: terceira
edição será no domingo (7)
Vagas são limitadas e serão abertas de forma online às 10h desta quarta-feira (3)

Divulgação/Fumep

O diretor acadêmico da Esco-
la de Engenharia de Piracica-
ba (EEP), Marcelo Zambon,
recebeu, dia 25 passado, a vi-
sita de Jessica de Andrade e
Filipe Nagao, ambos da área
de Talent Acquisiton da John
Deere. O objetivo foi iniciar

uma parceria para apoiar o de-
senvolvimento dos alunos de
graduação e fomentar inova-
ção e colaboração entre a
EEP e a John Deere por meio
de ações como visita a fábri-
ca, challenge & mentoring e
pesquisa & desenvolvimento!

JOHN DEERE

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba),
promovem a terceira edição do
passeio histórico no Engenho
Central neste domingo (7), às 8h,
com participação gratuita da po-
pulação. São 50 vagas e os inte-
ressados podem fazer as inscri-
ções a partir de amanhã, quarta-
feira, 3/04, às 10h, pelo site ht-
tps://doity.com.br/passeio-histo-
rico-engenho-central-de-piracica-
ba. As duas primeiras edições, re-
alizadas em janeiro e março, atra-
íram cerca de 100 participantes.

O passeio, que tem apoio da
Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo),
será conduzido por Pedro Mau-
rano, diretor do Misp, ao lado
de Maurício Beraldo, historia-

dor do Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes.

No roteiro, que começa no
portal do Engenho Central, o gru-
po vai percorrer diversos espaços

Passeio histórico percorreu diversos espaços do Engenho Central

do complexo, como alguns Arma-
zéns, em que Maurano e Beraldo
vão falar o que funcionava em
cada um na época da Société de
Sucreries Brésilienes. O passeio

também vai falar como a ativida-
de no Engenho Central com a
cana-de-açúcar se conectava à
economia da cidade e da região.

Antes da caminhada pelo En-
genho, será apresentado um pa-
norama histórico do lugar, desde
a sua criação, ainda na época do
Brasil Imperial, até a desativação
da usina, no século passado.

O ponto de encontro do pas-
seio neste domingo, às 8h, será no
portal do Parque do Engenho Cen-
tral, na avenida Maurice Allain, 454.

SERVIÇO
Passeio Histórico no Enge-
nho Central. Domingo (7), às
8h. Participação gratuita. Va-
gas limitadas. Inscrições a
partir de quarta-feira, 3/04, às
10h, pelo site https://doity.
com.br/passeio-historico-en-
genho-central-de-piracicaba.
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Cássio Negri fará lançamento
dia 15 de “Apenas Palavras”

Cássio Camilo Almeida Negri, médico, é
membro da Academia Piracicabana de Letras (APL)

Está marcado para o dia 15
de abril, às 20h, na sede da Loja
Maçônica Piracicaba, rua Rangel
Pestana, 80, o lançamento do li-
vro “Apenas Palavras”, de Cássio
Camilo Almeida Negri.  Ele é pira-
cicabano, médico especialista em
Diagnóstico por Imagem, casado
com a escritora Ivana Maria Fran-
ça de Negri. O casal tem três fi-
lhos, Cássio Fernando, Ana Cami-
lla e Ivan Gabriel e cinco netas,
Mariana, Talita, Ana Clara e as
gêmeas Ana Laura e Ana Liz.

Com entrada gratuita, a ven-
da dos livros será revertida para
obras sociais da Maçonaria.  Só
na hospitalaria, são doadas ou
emprestadas cadeiras de rodas,
muletas, cadeiras de banho, col-
chões e outros equipamentos para
pessoas que não podem adquirir.

Cássio Negri é membro da Aca-
demia Piracicabana de Letras, da
Academia Maçônica de Letras e do
Grupo Oficina Literária de Piracica-
ba, tendo vários contos e crônicas
publicados em jornais, sites e blogs,
e os textos que integram o livro fo-
ram lidos durante o programa Pira
21, ao ar aos sábados pela Rádio
Educativa FM por vários anos.

A obra tem textos reflexivos,
contos e crônicas e prefácios  do
presidente da Academia Piracica-
bana de Letras, Vitor Pires Venco-
vsky, do presidente da Academia
Maçônica de Letras,  Eduval Mo-
rales Fogaça,  apresentação do lo-
cutor do Programa Pira 21 Sergio
Hornink e orelha do jornalista Cé-
sar Costa. As ilustrações têm a as-
sinatura do filho, médico também,
Cassio Fernando França de Negri.

Divulgação
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Sincop abre processo para eleger
Contabilista do Ano de 2024

O Sincop – Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e região abre
hoje (3) o processo eletivo para es-
colha do Contabilista do Ano de
2024. A votação é feita até o dia 22
de abril, quando ocorre a apuração,
às 14h, com acompanhamento de
empresa auditora independente.

Os associados (em dia com as
mensalidades) podem indicar o
contador, contadora ou contabilis-
ta que na sua opinião melhor re-
presenta a classe, por seus serviços
prestados e contribuição para a
comunidade. O processo ocorre de
forma exclusivamente digital, por
meio do site www.sincop.com.br. São
considerados inelegíveis apenas os
profissionais que já receberam a ho-
menagem em anos anteriores. No
próprio link de votação estão dispo-
níveis os nomes dos contadores e

contabilistas que foram laureados
anteriormente. As homenagens ao
Contabilista do Ano fazem parte do
calendário oficial de aniversário de
Piracicaba que é celebrado no dia 1º
de agosto. A entrega da homena-
gem será efetuada em solenidade
festiva em data a ser definida.

O Presidente do Sincop, Fabi-
ano Ravelli, destaca a importância
da participação de todos os associ-
ados nesse processo. “Receber o tí-
tulo de Contabilista do Ano é uma
grande honra a qualquer profissio-
nal do nosso setor. O eleito ou eleita
representa os nossos valores e ide-
ais diante de toda sociedade. Os
contadores e contabilistas associa-
dos devem demonstrar a sua von-
tade por meio do voto para que este
ano mais uma vez a categoria faça a
melhor escolha”, esclarece Ravelli.

Ana Claudia dos Santos Luci-
ano é formada em Engenharia
Agrícola na Unicamp e, em 2020,
ingressou na Esalq como docente
no departamento de Engenharia de
Biossistemas. “Entrei durante a
pandemia e foi muito complicado
no início não ter a oportunidade
de conhecer pessoalmente as pes-
soas com as quais eu trabalhava”.

Brunno Cerozi é formado na
Esalq em Engenharia Agronômica,
passou um período nos EUA e, em
2019, voltou para a sua escola de
formação para ser docente no de-
partamento de Zootecnia. “Visua-
lizei na Esalq a oportunidade de
desenvolver uma área nova, a
aquaponia, vertente incluída nos
sistemas integrados de produção”.

Após passar 10 anos na Bélgi-
ca e outros dois na Alemanha, a
nutricionista Nubia Barbosa Eloy
ingressou como professora no de-
partamento de Ciências Biológicas
da Esalq. “Aqui na Esalq, entendo
que estou inserida em um ambi-
ente propício para desenvolver
estudos na minha área de atua-
ção, a Bioquímica de Plantas”.

Esses e outros docentes foram
recepcionados na manhã de on-
tem (2), na diretoria da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
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Diretoria recepciona novos docentes
Divulgação

Café da manhã com os novos docentes da Esalq

Queiroz (Esalq/USP), por dirigen-
tes da instituição. Parte desses
novos docentes estão ingressando
na Esalq, inseridos no programa
de contratação de docentes anun-
ciado pelo atual reitor da USP, Car-
los Gilberto Carlotti Junior. No
total, são 876 novos professores
que serão contratados nos próxi-
mos três anos em toda a universi-
dade. Para a Esalq, serão 61 novos
docentes, contratados até 2025.

André Freitas Colaço acabou
de chegar no departamento de

Engenharia de Biossistemas da
Esalq. Foi contratado em março
deste ano e atuará com Inteli-
gência Artificial (IA) e Sistemas
Inteligentes de Apoio à Tomadas
de Decisão. Formou-se na Esalq
em 2017 e passou cinco anos
como pesquisador na Austrália.
“Fiz meu mestrado e doutorado
aqui na Esalq e sempre projetei
minha trajetória acadêmica sen-
do desenvolvida aqui”, comenta.

NOVOS FORMATOS –
Além de IA, os novos docentes

chegam para o desenvolvimento
de áreas estratégicas dentro do
ensino de graduação e pós-gra-
duação. “Com a chegada desses
novos docentes, estamos não so-
mente repondo lacunas na gra-
de curricular, como possibilitan-
do que novas disciplinas, mais
atualizadas e alinhadas às de-
mandas da sociedade sejam ofe-
recidas, bem como novos forma-
tos de ensino cheguem até a sala
de aula”, comentou a professora
Thais Vieira, diretora da Esalq.
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Oradora pede melhoria asfáltica e
zeladoria na região da Vila Sônia

A oradora Daniela Aparecida
Franco, em discurso na tribuna
popular da 16ª Reunião Ordinária,
realizada na noite desta segunda-
feira (1º), defendeu melhorias nos
serviços de zeladoria e manuten-
ção asfáltica na região da Vila Sô-
nia, Santa Teresinha e na Vila In-
dustrial. A munícipe criticou o
mato alto e a falta de areia em cam-
pos esportivos, e pediu uma maior
oferta de parquinhos e áreas de la-
zer para crianças na região.

“Não dá para ficar dessa for-
ma, está muito perigoso. Está feio,

está muito abandonado. As crian-
ças querem utilizar o campo e não
dá. Não há parquinho para as cri-
anças na [Vila] Industrial”, disse.

Daniela Franco também pediu
mudanças no tráfego da rua João
Eugênio Piedade, em Santa Teresi-
nha, de forma a torná-la uma via
de mão única. Ela também apon-
tou a necessidade de manutenção
asfáltica na rua Corcovado, tam-
bém no bairro, e a limpeza de um
barracão localizado no final des-
ta mesma rua, “em frente ao par-
quinho das crianças no Ipês”.

Daniela Aparecida Franco em discurso na tribuna
popular na noite desta segunda-feira, 1º de abril

Rubens Cardia
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Oito bairros da zona rural
recebem melhorias da Sema

Na última semana, de 25 a
28/03, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), atendeu oito
bairros da zona rural com servi-
ços de manutenção de estradas
rurais e manutenção de ponte.
O material lajão britado foi apli-
cado nas estradas dos bairros
Limoeiro (PIR 316), Santa Olím-
pia (PIR 330) e Caiapiá (PIR 310).

Os bairros Volta Grande
(estrada Silvio Angeleli - PIR
009S), Itaperu (estrada Elias

Gabriel da Silva - PIR 173/SP-
304),  Monjolinho (estrada
Aniceto Cogo - PIR 017W) e
Floresta (estrada PIR 007/
017W), receberam manuten-
ção com motoniveladora.

A Sema iniciou a reconstru-
ção de uma ponte de madeira
localizada na PIR 296, no bair-
ro Jibóia, na mesma estrada em
que outra ponte foi finalizada
no mês de março. A equipe cons-
truiu um desvio de terra ao lado,
para não atrapalhar a mobilida-
de dos moradores da região.

Ponte de madeira no bairro Jiboia será reconstruída pela Sema

Divulgação
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Prefeitura e Conepir organizam a
Conferência da Igualdade Racial
Evento neste sábado (6) objetiva o encaminhamento de medidas e
políticas públicas para o enfrentamento ao racismo e à discriminação

O prefeito Luciano Almeida e
a secretária de Governo, Tássia
Espego, receberam na manhã de
ontem (2) representantes do Con-
selho Municipal de Participação e
Desenvolvimento da Comunidade
Negra (Conepir), para alinhar a
realização da 3ª Conferência Mu-
nicipal de Promoção da Igualda-
de Racial, que acontece no sábado
(6), das 8h às 13h30, no auditório
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento e Assistência Social
(Smads). O evento é aberto ao pú-
blico e será coordenado pelo Co-
nepir), com o apoio da Secretaria
Municipal de Governo (Semgov).

Com o tema Enfrentamento ao
Racismo e às Outras Formas Cor-
relatas de Discriminação Étnico-
raciais e de Intolerância Religiosa:
Política de Estado e Responsabili-
dade de Todos Nós, o evento tem
como objetivo promover o debate,
as reflexões e o encaminhamento
de medidas de enfrentamento ao
racismo, e outras formas de discri-
minação étnico-racial, étnico-cultu-
ral e de intolerância religiosa, bem
como discutir as diretrizes neces-
sárias para a continuidade de Po-
líticas de Promoção da Igualda-
de Racial nos âmbitos municipal,
regional, estadual e nacional.

“A realização da conferência é
mais um grande passo que esta-

mos dando na questão da igualda-
de racial na cidade. Recentemente
lançamos um novo canal para de-
núncias de racismo, no site da Pre-
feitura, via sistema sem papel, o que
demonstra que seguimos nessa
luta, necessária, criando mecanis-
mos e políticas para combater o
racismo e as várias formas de pre-
conceito”, disse Luciano Almeida.

“Ouvir a população é funda-
mental para propor políticas públi-
cas ajustadas na luta contra o ra-
cismo e todo e qualquer tipo de pre-
conceito. Por isso, essa conferência
é tão importante, porque é um even-
to no qual será possível debater,
planejar e nortear a atuação con-
junta do poder público e sociedade

Encontro para a 3ª Conferência de Igualdade Racial aconteceu ontem (2)
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civil”, destacou a secretária de Go-
verno da Prefeitura, Tássia Espego.

PREPARAÇÃO - Além dis-
so, a Conferência também vai re-
alizar os trabalhos preparatórios
para o desenvolvimento do Pla-
no Municipal de Igualdade Raci-
al de Piracicaba, elegendo os de-
legados para a 5ª Conferência
Estadual de Promoção da Igual-
dade Racial, que acontece em São
Paulo, nos dias 18 e 19 de abril.

“A relevância da conferência
está no fato de que esperamos que
dela saiam propostas para a cria-
ção de políticas públicas para a po-
pulação negra. Depois de sistema-
tizar e aprovar tudo, encaminha-
remos às esferas municipais, esta-

duais e nacionais”, enfatizou Luci-
ano Alves de Almeida, presidente
do Conepir, que destacou ainda que
representantes de vários outros
municípios confirmaram presença.
A Conferência terá ainda a parti-
cipação de representantes da Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac) e da sociedade civil.

SERVIÇO
3ª Conferência Municipal de
Promoção da Igualdade Ra-
cial de Piracicaba. Sábado (6)
das 8h às 13h30, no auditó-
rio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social (Smads), localiza-
do à rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro.
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Sesi realiza seletiva sub-16 para
equipe de basquete feminino

O Sesi Piracicaba realiza no
próximo dia 13, a seletiva equipe
de rendimento base de basquete
feminino na categoria sub-16. A
atividade está marcada para as
9h e acontece no ginásio do CAT
Sesi Piracicaba, que fica na ave-
nida Luiz Ralph Benatti, 600,
bairro Vila Industrial. A seletiva
será conduzida pelas treinadoras
Ana Urizzi e Julia Marcelino.

A atividade é gratuita e aber-
ta às meninas nascidas nos anos
de 2008, 2009 e 2010. As interes-
sadas em participar devem enviar
currículo atualizado e uma foto re-
cente para o e-mail julia.marcelino
@sesisp.org.br até o dia 12.

No dia da seletiva, os res-
ponsáveis legais deverão acom-
panhar as atletas, que deverão
vestir trajes esportivos adequa-
dos para a prática do basquete,
além do RG e do CPF. Para par-
ticipar, basta conhecer as no-
ções básicas da modalidade.

O Sesi-SP planeja e investe na
formação de equipes de base alta-
mente competitivas. Além de bus-

car títulos, a ideia é ter mais um
ídolo do esporte nacional a se jun-
tar ao time Sesi, com a missão de
servir como modelo a milhares de
crianças e adolescentes que estão ini-
ciando a prática esportiva. Além dos
técnicos que fazem toda a diferença
no treinamento dessas equipes.

Implantado no Sesi-SP em
2008, o Rendimento Esportivo põe
em prática a visão da entidade em
desenvolver o esporte no cenário
nacional. Ao fomentar o aperfeiço-
amento de atletas e equipes profis-
sionais, o Sesi-SP não apenas bus-
ca por resultados expressivos
como também contribui para a
criação de novos exemplos e dis-
semina à sociedade uma ampla
gama de modalidades esportivas
ainda pouco conhecidas no Brasil.

Assim, tendo como possibili-
dade a especialização de talentos
esportivos há possibilidade de pro-
mover os atletas de base ao alto ren-
dimento esportivo. Neste cenário, o
Sesi-SP é reconhecido como uma das
maiores entidades formadoras
da prática esportiva do Brasil.
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Falta de médicos no PSF do
bairro preocupa vereador

Informações ao Executivo e ao
Secretário Municipal de Saúde,
doutor Augusto Muzilli Júnior,
referente a falta de médicos para
atendimento da população no PSF
do Jardim Itapuã II, é o que solici-
ta através do requerimento 391/
2024, aprovado em regime de ur-
gência durante a 16ª Reunião Or-
dinária, o vereador Cassio Luiz
Barbosa (PL), o Cassio Fala Pira.

De acordo com o vereador,
o PSF do Jardim Itapuã II, está
em situação de precariedade e
total descuido por parte do mu-
nícipio, prejudicando assim os
demais profissionais que lá
exercem suas atividades e to-
das as pessoas que necessitam
passar por atendimento médico.

“Após visita deste Verea-
dor, foi constatado que o local
se encontra sem médicos a apro-
ximadamente 30 dias. Estes
profissionais possuem a função
essencial em manter o bom fun-
cionamento do local, bem como
todos os atendimentos humani-
zados e a falta destes compro-
mete diretamente o bem-estar
de todas as pessoas que por ali

passam e são atendidas”, disse
Cássio Fala Pira no documento.

Para o parlamentar se faz
urgente e necessária que sejam
contratados ou realocados os
médicos existentes na rede mu-
nicipal de saúde para atendimen-
to de toda população da região
do PSF do Jardim Itapuã II.

No requerimento ele ques-
tiona se é do conhecimento do
órgão competente o problema da
falta de médicos, se há prazo
para contratação de novos mé-
dicos ou realocação dos já exis-
tentes na rede municipal de
saúde para atender as deman-
das no PSF do Jardim Itapuã II.

Ele questiona também, os mo-
tivos pelos quais não foram toma-
das as devidas providências, sen-
do que fazem aproximadamente
30 dias que a unidade de saúde
está sem médicos e qual o prazo
para resolução do problema.

Cássio Fala Pira, solicita o
envio de todos os documentos
pertinentes que demonstrem e
provem as respostas do requeri-
mento encaminhado, bem como
todos os documentos pertinentes.
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A casa de bombas Estação
Elevatória de Água Tratada
(EEAT) Boa Esperança foi alvo
de furto e vandalismo na ma-
drugada de hoje, terça-feira,
02/04. Cabos de energia elé-
trica e das conexões de rede
dos elevados da estação fo-
ram furtados, interrompendo
o funcionamento da estação.
Equipes do Serviço Municipal
de Água e Esgoto (Semae) fi-
zeram a manutenção do equi-
pamento e o abastecimento
foi retomado rapidamente.

Um boletim de ocorrência foi
registrado. O crime aconte-
ceu por volta de 5h, quando
foram levados os cabos do
equipamento que faz o acio-
namento do atuador, peça
responsável por controlar a
vazão na rede de abasteci-
mento. Durante o furto, tam-
bém foi danificado o pino de
acionamento da válvula da
rede, o que provocou a sus-
pensão momentânea do
abastecimento da rede de água
até a reposição das peças.

VANDALISMO NO RESERVATÓRIO

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 25/03 a 28/03,
em 29 vias do município, entre ave-
nidas, ruas, travessas e rodovias.
Ao todo, as equipes percorreram 19
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
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Vinte e nove vias receberam serviços de tapa-buraco
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Algodoal: rua Henrique
Jorge Schmidt e rua Sebastião Ro-
drigues Pinto; Alto: rua Prudente
de Moraes; Artemis: rua Quinze de
Novembro; Campestre: rua Rio
Doce; Cecap: rua Bom Jesus dos
Perdões; Centro: avenida Arman-
do de Salles Oliveira e avenida José
Micheletti; Jardim Taiguara: rua
Antonio da Silva Leite; Jardim das
Flores: rua Professor Pedro de
Mello; Jardim Maria Helena: rua
José Bessi; Matão: rua Professor
Felinto de Brito; Monte Alegre:
avenida Comendador Leopoldo
Dedini (anel viário); Nova Piraci-
caba: rua das Arapongas; Parque
Orlanda I: rua Oliverio Porta; Pi-
racicamirim: avenida Dois Córre-
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Entre os dias 25-03 e 28-03, 29 vias em 19 bairros foram atendidas

gos, avenida Pompeia; Pompeia:
avenida Rio das Pedras; Santa
Rita: rua José Passari; Santa Tere-
sinha: rua Altino Arantes, rua Enok
Morgado, rua João Giusti, rua José

Linhares, rua Lamartine Babo, rua
Ricardo Melotto e rua Valentin
Tozzi; São Luiz: rua Américo Ves-
púcio; e Vila Rezende: rua Alexan-
dre Petta e rua Cesário Simioni.
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Secretaria oferece atividades no Celasdi
A Prefeitura de Piracicaba por

meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) oferece atividades gratuitas de
várias modalidades desenvolvi-
das no Celasdi (Centro Esportivo
e de Lazer do bairro São Dimas).

Para o público adulto, a Selam
coloca à disposição as aulas de alon-
gamento, das 14h30 às 15h30, de
ginástica, das 15h30 às 16h30 e de
condicionamento físico, das 16h30
às 17h30. Essas atividades são de-
senvolvidas sempre às segundas e
quartas-feiras e são ministradas
pela professora de Educação Físi-
ca, Gabriela Manabe Teixeira.

O público formado por crian-
ças e adolescentes com idade entre
sete a 17 anos também tem a opor-
tunidade de praticar esportes na

região do bairro São Dimas com
aulas gratuitas de voleibol, das 15h
às 19h, com o professor Rafael Mo-
raes Higasiaraguti e de judô, das
18h às 19h, com a professora Gabri-
ela. Essas atividades também acon-
tecem às segundas e quartas-feiras.
Às terças e quintas-feiras são ofere-
cidos dois horários para a prática do
caratê, das 8h às 11h e das 14h às
19h, com o professor Fábio Augusto
Pucineli, ou de futebol de areia, das
15h às 19h, com o professor Rafael.

SERVIÇO
O Celasdi (Centro Esportivo e
de Lazer do São Dimas) fica
na rua Padre Lopes, 477, es-
quina com a rua Dona Eugê-
nia, no bairro São Dimas. Mais
informações: (19) 99954.4105.

Caratê é uma das modalidades oferecidas no Celasdi
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Trecho de serra da Rodovia Geraldo de Barros terá ‘Pare e Siga’
O trecho de serra da SP 304

– Rodovia Geraldo de Barros,
entre Torrinha e Santa Maria
da Serra, receberá serviços de
manutenção hoje (3) e amanhã
(4). As intervenções ocorrerão
das 7h às 17h, entre o km 232 e
km 238, em ambos os sentidos
da pista. Durante os dois dias,

haverá restrição para a circula-
ção de veículos no trecho.

A Eixo SP adotará o sistema
Pare e Siga para controlar o flu-
xo de veículos no local. O sistema
consiste na liberação de apenas
uma faixa para o trânsito, en-
quanto os veículos vão se reve-
zando na passagem pela outra

faixa, que permanecerá liberada,
sendo em um sentido de cada vez.
A restrição valerá para os moto-
ristas que seguem tanto na dire-
ção de Torrinha quanto na dire-
ção de Santa Maria da Serra.

O fechamento parcial da via
será necessário para a realização
dos serviços de manutenção do

pavimento, roçada vegetal, poda
de árvores e limpeza e recupera-
ção de drenagem. O local terá si-
nalização reforçada para alertar
os motoristas a respeito dos tra-
balhos e da restrição na circula-
ção dos veículos. Em caso de
chuva, os serviços serão agen-
dados para uma nova data.
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Osmir Bertazzoni não é candidato
e alerta: “escolham com cuidado”
Advogado, jornalista e escritor, José Osmir Bertazzoni declara que
não é pré-candidato a vereador ou a vice-prefeito, e faz esse alerta
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Em indicações, vereador alerta
sobre abandono no Santa Rosa

Divulgação/Sindicato dos Municipais

José Osmir Bertazzoni tem uma história de vida
que se confunde com o sindicalismo em Piracicaba

“Graças a uma vida dedica-
da às questões sociais e ao mun-
do do trabalho, tenho meu nome
reconhecido por ter realizado
ações benéficas às pessoas sem
interesses secundários em todas
as minhas iniciativas”, afirma o
advogado, jornalista e escritor
piracicabano José Osmir Berta-
zzoni, ao esclarecer os amigos,
leitores e eleitores de que não é
pré-candidato a vereador ou a
vice-prefeito (teria sido cogitado de
seguir na chapa da deputada Pro-
fessora Bebel, a quem dá irrestrito
apoio). Ele está filiado ao PCdoB
(Partido Comunista do Brasil).

“No entanto — continua Os-
mir, cuja história de vida se con-
funde com o sindicalista em Pi-
racicaba — completo em 2024 66
anos de idade este ano e já ve-
nho enfrentando problemas de
saúde devido a um acidente de
trânsito no qual fraturei a colu-
na”. Mas, como diz, firme e for-
te: “Graças a Deus, estou de pé”.

Colaborador da imprensa lo-
cal e autor do livro “Alphar-
rábio’S”, José Osmir Bertazzoni
sempre tomou posições claras, em
todas as situações da vida nacio-
nal, e enaltece as ideias diversifi-
cadas: “Agradeço a todos que con-
fiaram e respeitaram minhas idei-
as, mesmo que não tenham con-
cordado com elas. Pois, na ver-
dadeira democracia, apenas res-
peitamos as opiniões; concordar
é um fator de convencimento e
requer muito diálogo e estudo”.

“Honrei minha missão como
cidadão, e por um Deus de paz e
amor o fiz”, afirma, acrescentan-
do que “a introdução que faço nes-
ta manifestação tem como objeti-
vo agradecer a todos e alertar que
não sou candidato a nenhum car-
go político”. “Continuo firme em
minhas ideias progressistas e na
busca por uma sociedade justa,
fraterna e solidária”, assegura.

ALERTA — Dedicado à vida
pública ao longo dos seus mais de

50 anos, Osmir alerta os seus ami-
gos e correligionários: “Escolham
seus candidatos com cuidado, ga-
rantindo que eles realmente os re-
presentarão. Não se deixem levar
por promessas ou compromissos
que não possam ser cumpridos.

Todos já possuem inteligência e
maturidade política suficientes
para decidir sempre em benefí-
cio coletivo, pois os interesses in-
dividuais ou corporativos não
podem superar os compromissos
com o povo de Piracicaba”, conclui.

Na tarde desta segunda-
feira (1º), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) protocolou oito in-
dicações ao Executivo que pedem
melhorias urbanas ao bairro San-
ta Rosa que inclui limpeza, corte
de mato e operações tapa-bura-
cos em várias áreas da região.
Essas ações foram motivadas por
moradores que apontam  “um ce-
nário de abandono” local.

O parlamentar esteve no bair-
ro no último sábado (30), acom-
panhado pelos moradores Araci
Honda e Tenente Carvalho. Du-
rante a visita, pôde constatar a
urgência de intervenção por par-
te da Prefeitura para a manuten-
ção e conservação do bairro.

A indicação 1435/24 requer
operação tapa-buracos e manu-
tenção asfáltica na rua Antônio
José Falcone, na altura do nú-
mero 195 e, na mesma via com a
Gilberto Diniz de Oliveira, limpe-
za de mato sob a linha de alta
tensão (indicação 1437/24).

A indicação 1436/24 propõe
operação tapa-buracos e manuten-
ção asfáltica na rua José Jacir

Pedro Kawai protocola oito indicações com pedidos
de melhorias urbanas para o bairro Santa Rosa

Assessoria Parlamentar

Moreti, na altura do número 273
e, corte de mato na academia ao
ar livre e no parque infantil próxi-
mo ao número 270, ao lado do USF
do bairro (indicação 1438/24).

Na rua José Pires de Godoy,
altura do número 170, a indica-
ção 1439/24 requer operação tapa-
buraco e manutenção asfáltica e,
próximo ao número 280 pede a
reposição de areia em campo de
futebol (indicação 1440/24) como
ainda, corte de mato e a limpeza
da área verde e do campo de fute-
bol de areia (indicação 1441/24).

Por fim, na indicação 1442/
24, o parlamentar requer opera-
ção tapa-buraco e manutenção
asfáltica na rua Mário Crivella-
ni, no trecho compreendido en-
tre as ruas Antônio José Falco-
ne e Gilberto Diniz de Oliveira

Pedro Kawai cita em justi-
ficativa que as intervenções são
para “melhorar o trânsito na
região e  evitar  acidentes”.
“Aguardamos que a limpeza e
demais solicitações sejam pro-
videnciada o mais rápido pos-
sível”, afirmou o parlamentar.

Divulgação

No último dia 26, o presiden-
te do Conselho Municipal de
Saúde, Paulo Soares, infor-
mou aos integrantes do co-
legiado que o Grupo de Tra-
balho (GT) que atua na re-
formulação do Regimento
Interno do CMS “avançou
bastante”. O objetivo, acres-
centa, “é que possibilite o
trabalho com cada vez mais
lisura, transparência, com-
prometimento com a saúde
públ ica” .  Soares lembra
que a responsabilidade dos
conselheiros “é muito gran-
de nas decisões” e defende

que o CMS, junto ao poder
público, trabalhe para cons-
truir políticas públicas efica-
zes à população. Na oportu-
nidade — que contou com a
participação do secretário
municipal de Saúde, Augus-
to Muzilli Jr. — também foi
apresentado o Relatór io
Anual de Gestão (RAG) 2023
e a Programação Anual de
Saúde (PAS) de 2024. “Vale
lembrar que estes documen-
tos estão disponíveis na sede
do Conselho Municipal de
Saúde para apreciação de to-
dos”, destacou Paulo Soares.

CONSELHO DE SAÚDE

O vereador Zezinho Pereira
(PMN) utilizou a tribuna, na
reunião ordinária desta segun-
da-feira (1º), para destacar a im-
portância do Dia Mundial de
Conscientização sobre o Autis-
mo, celebrado em 2 de abril.

Criada pela ONU (Organização
das Nações Unidas), a data busca
promover conhecimento sobre o as-
pecto autista, bem como sobre as
necessidades e os direitos das pes-
soas autistas, além de “difundir in-
formações para a população sobre
autismo e, assim, reduzir a discri-
minação, preconceito que cercam as
pessoas afetadas pelo transtorno”.

Durante a fala, Zezinho Pe-
reira mencionou algumas leis im-
portantes relacionadas ao autis-
mo no Brasil, como a Política Na-
cional de Proteção dos Direitos da

Pessoa com Transtorno do Espec-
tro Autista e leis municipais que
instituíram o Dia da Conscienti-
zação do Autismo em diversas ci-
dades, incluindo Piracicaba.

O parlamentar ainda destacou
a importância de instituições como
a APAE (Associações de Pais e
Amigos dos Excepcionais), o Cen-
tro de Reabilitação e o AUMA (As-
sociação de Pais e Amigos dos Au-
tistas de Piracicaba), que oferecem
suporte e atendimento especializa-
do para pessoas autistas, porém,
ressalta que a demanda por esses
serviços ainda é muito grande.

“Nesta data quero deixar mi-
nha mensagem para todos os
pais responsáveis pelos autistas.
Vocês são muito importantes e
são pessoas guerreiras na luta
pelas pessoas autistas”, declarou.
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Zezinho Pereira destaca
luta por direitos e inclusão

As escolas da Secretaria da
Educação do Estado de São Paulo
(Seduc-SP) avaliam o aprendiza-
do dos 2,5 milhões de estudantes
no primeiro bimestre do ano leti-
vo a partir da próxima segunda-
feira (8). A Prova Paulista deve
ser aplicada pelas unidades, de
acordo com o ano ou série até a
quarta-feira da semana seguinte,
dia 17 de abril. A Prova Paulista
é direcionada a alunos desde o
5º ano do Ensino Fundamental
até a 3ª série do Ensino Médio.

A Prova Paulista foi defini-
da como a primeira fase da
Omasp (Olimpíada de Matemáti-
ca das Escolas Estaduais de São
Paulo). Assim, o desempenho dos
estudantes nas questões de ma-
temática da Prova Paulista será
o balizador para a participação na
segunda fase da competição.

Entre todos os 2,5 milhões de
estudantes dos anos finais do En-
sino Fundamental e do Ensino
Médio que devem realizar a Pro-
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Prova Paulista começa na próxima segunda-feira (8)
va Paulista, serão selecionados os
30% estudantes de cada ano ou
série que tiverem as melhores
pontuações nas questões de ma-
temática, de cada escola, e serão
automaticamente classificados
para a segunda fase da Omasp.

CRONOGRAMA - A su-
gestão da Seduc-SP é que as pro-
vas do primeiro bimestre sejam
aplicadas da seguinte forma.
Nos dias 8 e 9 de abril, farão as
provas os estudantes do 5º e 9º
ano do Ensino Fundamental e da
3ª série do Ensino Médio. No
primeiro dia, serão avaliadas as
disciplinas de língua portugue-
sa, geografia e história para o 9º
ano e língua portuguesa, geogra-
fia, história e itinerário formati-
vo para a 3ª série do Ensino Mé-
dio. No segundo dia de prova,
os alunos do Ensino Fundamen-
tal farão as provas de matemáti-
ca e ciências e da 3ª série do En-
sino Médio de matemática, físi-
ca e do itinerário formativo.

Nos dias 10 e 11 de abril,
farão as provas os estudantes
do 6º e 8º ano do Ensino Fun-
damental e da 2ª série do En-
sino Médio. A ordem de disci-
plinas será a mesma do primei-
ro grupo do Ensino Fundamen-
tal. Para a 2ª série do Ensino
Médio, no primeiro dia serão
aplicadas as questões de língua
portuguesa, geografia, histó-
ria, sociologia e itinerário for-
mativo; No segundo dia, de ma-
temática, biologia, física, quími-
ca e do itinerário formativo.

Nos dias 12 e 15 de abril será
a vez dos estudantes do 7º ano
do Ensino Fundamental e da 1ª
série do Ensino Médio. A ordem
de disciplinas será a mesma do
primeiro grupo do Ensino Fun-
damental. Para a 1ª série no En-
sino Médio, no primeiro dia de
Prova Paulista haverá questões
de língua portuguesa, língua in-
glesa, geografia, história, filoso-
fia e itinerário formativo. No se-

gundo dia, as questões de mate-
mática, biologia, física e química.

Mediante necessidade, as
unidades de ensino podem fa-
zer a repescagem nos dias 16 e
17 de abril. Isso vale para cida-
des com feriados e para alunos
que não puderam participar da
aplicação, por exemplo.

As provas do 5º ano serão
compostas de 30 questões de
múltipla escolha para cada dia
de aplicação, do 6º ao 9º ano,
serão 40 questões para cada dia
de Prova Paulista e, por fim, no
Ensino Médio serão 45 questões
para cada série, a cada dia.

Outra novidade é que nesta
primeira edição de 2024, a Pro-
va Paulista terá um novo for-
mato. Além das questões de res-
posta única, os alunos terão
acesso a questões com duas e até
três alternativas corretas. O ob-
jetivo é ampliar as possibilida-
des de aferição do conhecimen-
to adquirido pelos estudantes.
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Prefeitura articula rede de
serviços para atendimento
Trabalho inclui capacitação de servidores, atendimento,
parcerias e a garantia de direitos humanos e cidadania

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Coordenadoria de Direi-
tos Humanos da Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), promove
uma série de ações para o atendi-
mento a imigrantes, refugiados e
apátridas que estabeleceram resi-
dência na cidade. O trabalho inclui
capacitação de servidores munici-
pais, atendimento nos serviços pú-
blicos, acesso ao Cadastro Único e
programas de transferência de
renda e parcerias que visam pro-
mover a integração, a garantia dos
direitos humanos e a cidadania.

“Pretendemos sensibilizar e
capacitar a rede socioassistencial
para integração e atendimento
dessa população, de forma a res-
peitar suas especificidades cultu-
rais. Todo esse trabalho tem sido
potencializado por meio da cria-
ção da Coordenadoria, responsá-
vel por possibilitar a estrutura-
ção da rede”, destaca a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante.

A rede socioassistencial tem
atendido imigrantes e refugia-
dos por meio dos serviços dos
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras), Centros de
Referência Especializados de As-
sistência Social (Creas) e outras
equipes especializadas que orien-
tam, acompanham e fazem os en-
caminhamentos necessários.

Alvina Puerta, 47 anos, é de
nacionalidade peruana e está em
Piracicaba há dois anos. Usuária
dos serviços da Assistência Social,
é acompanhada pela equipe Volan-
te do Cras Jardim São Paulo e ex-
plica as dificuldades que enfrentou
quando chegou e de que forma se
beneficia com o atendimento dos
serviços públicos. “Quando cheguei
aqui, o que mais me impactou foi
a dificuldade da fala, o clima e a
comida, mas aos poucos me acos-
tumei. Enfrentei muitos proble-
mas de saúde e fui encaminhada
para tratamento; tenho quatro
filhos, um deles com autismo, e a
equipe tem me dado suporte para
seguir em frente, mesmo sem ter
familiares por perto”, contou.

As articulações realizadas para
o alinhamento da política pública
municipal envolvem as esferas de

governo, sociedade civil organiza-
da, Rede de Promoção do Traba-
lho Decente para Imigrantes e
Refugiados, agências internacio-
nais (OIM-ONU); Polícia Federal,
Receita Federal, lideranças comu-
nitárias, Universidade Metodis-
ta de Piracicaba (Unimep), Nú-
cleo de Enfrentamento ao Tráfi-
co de Pessoas (NEPT) da Secreta-
ria Estadual de Justiça e Cidada-
nia, Coordenadoria Nacional de
Erradicação do Trabalho Escravo
e Enfrentamento ao Tráfico de
Pessoas (Conaet) do Ministério
Público do Trabalho, entre outras.

“O nosso objetivo com as
ações é dar visibilidade a boas
práticas migratórias de justiça,
inclusão e solidariedade intercul-
tural para todos os residentes, in-
dependente da sua origem”, expli-
ca Larissa Bedo, coordenadora de
Direitos Humanos da Smads.

Os próximos passos do muni-
cípio contemplam a implementação
do Comitê Municipal de Imigran-
tes, Refugiados e Apátridas, capa-
citações por meio da OIM-ONU e
Ministério Público do Trabalho;
mobilização de organizações da
sociedade civil, instituições religio-
sas e grupos comunitários que ofe-
recem suporte aos imigrantes, pro-
porcionando uma rede de apoio
sólida e o desenvolvimento de polí-
ticas de inclusão social; sensibili-
zação de empresas e indústrias para
empregabilidade e inclusão produ-
tiva, além do aprimoramento de
mecanismos de monitoramento e
avaliação realizado pela Vigilância
Socioassistencial da Smads, para
acompanhar o impacto das políti-
cas e programas implementados e
ajustá-los conforme necessário para
atender às necessidades dos imi-
grantes, que representam uma par-
te significativa da população em
busca de oportunidades e proteção.

“Ao enfrentar o desafio da
migração estrangeira com empatia
e cooperação, Piracicaba demons-
tra seu compromisso com a cons-
trução de uma sociedade mais jus-
ta e inclusiva para todos os seus
residentes, independentemente de
sua origem”, afirma Euclidia.

DADOS - O número de imi-
grantes em Piracicaba cresceu mais

Divulgação

Alvina Puerta e demais pessoas em atendimento pela Equipe Volante

de 173% nos últimos anos, revelan-
do um desafio significativo e, ao
mesmo tempo, oportunidades de
enriquecimento cultural e social
para a cidade. De acordo com da-
dos do Cadastro Único, atualmen-
te, 465 imigrantes e refugiados es-
colheram Piracicaba como seu lar,
um aumento notável em relação
aos números registrados em 2019,
que apontavam 170 pessoas. Den-
tre essa população, aproximada-
mente 40,65% das famílias estão
inseridas no programa de transfe-
rência de renda Bolsa Família.

Do montante, mulheres so-
mam 239, enquanto homens, 226.
Desses, 149 pessoas com renda aci-
ma de meio salário-mínimo per ca-
pita mensal; 132, baixa renda (R$
218,01 até meio salário-mínimo);
122 pessoas com renda familiar per
capita mensal de até R$ 109,01 e
62 pessoas com renda per capita
mensal de R$ 109,01 até R$
218,01. Em termos de idade, o
Cadastro Único apresenta 110 imi-
grantes internacionais, entre zero
e 17 anos; 280 entre 18 e 59 anos e
75 pessoas com mais de 60 anos.

Nos últimos quatro anos, de
2019 a 2023, o município recebeu
venezuelanos, haitianos, peruanos,
bolivianos, paraguaios, japoneses,
portugueses, colombianos, cubanos,
espanhóis, argentinos, italianos,
equatorianos, chilenos, chineses,
sul-africanos, gregos, angolanos, li-
baneses, coreanos, uruguaios, baha-
mense, guineense, entre outros.

“O nosso objetivo com as

ações é dar visibilidade a boas
práticas migratórias de justiça,
inclusão e solidariedade intercul-
tural para todos os residentes, in-
dependente da sua origem”, expli-
ca Larissa Bedo, coordenadora de
Direitos Humanos da Smads.

Os próximos passos do muni-
cípio contemplam a implementação
do Comitê Municipal de Imigran-
tes, Refugiados e Apátridas, capa-
citações por meio da OIM-ONU e
Ministério Público do Trabalho;
mobilização de organizações da
sociedade civil, instituições religio-
sas e grupos comunitários que ofe-
recem suporte aos imigrantes, pro-
porcionando uma rede de apoio
sólida e o desenvolvimento de polí-
ticas de inclusão social; sensibili-
zação de empresas e indústrias para
empregabilidade e inclusão produ-
tiva, além do aprimoramento de
mecanismos de monitoramento e
avaliação realizado pela Vigilância
Socioassistencial da Smads, para
acompanhar o impacto das políti-
cas e programas implementados e
ajustá-los conforme necessário para
atender às necessidades dos imi-
grantes, que representam uma par-
te significativa da população em
busca de oportunidades e proteção.

“Ao enfrentar o desafio da
migração estrangeira com empatia
e cooperação, Piracicaba demons-
tra seu compromisso com a cons-
trução de uma sociedade mais jus-
ta e inclusiva para todos os seus
residentes, independentemente de
sua origem”, afirma Fioravante.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu,
na última quinta-feira (28), 90
unidades de cobertores doados
pelo grupo de voluntários Turma
do Papai Noel. Os itens foram en-
tregues na sede do Banco de Ali-
mentos, na presença da presidente
do Fussp, Andréa Almeida.

De acordo com Cassia Deltio,
assistente social do Banco de Ali-
mentos, a doação antecipada aju-
da na gestão dos itens destinados
à Campanha do Agasalho, que nor-
malmente se inicia antes do início
do inverno. “Ficamos felizes em
iniciar o mês de abril com saldo
positivo de cobertores, porque con-
seguimos atender às necessidades
das famílias que precisam desses
itens desde já, antes da chegada
do frio mais rigoroso”, disse.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Turma do Papai Noel
doa cobertores ao Fussp

Waldinei Morales, Silvia Regina da Silva Coelho, Adelaide
Maria Costa e Débora de Angelis, da Turma do Papai Noel,
entregam cobertores à Andréa Almeida e Cássia Deltio

Para Andréa, a iniciativa mos-
tra que sempre há equipes de vo-
luntários atentos às pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade em Pi-
racicaba. “Já é a segunda vez que
a Turma do Papai Noel se mobili-
za para garantir conforto térmico
às famílias que não têm condi-
ções de comprar cobertores nesta
época do ano. Só temos a agrade-
cer por essa parceria”, disse.

“Viabilizar essa doação tão
importante antes da chegada do
inverno é o que aquece o nosso co-
ração. Passamos o ano todo traba-
lhando em prol das pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade e é gra-
tificante observar o sorriso no ros-
to delas ao receber algum item de
necessidade básica”, comentou Sil-
via Regina da Silva Coelho, secre-
tária da Turma do Papai Noel.

O bairro Vale do Sol foi es-
colhido por votação popular para
sediar a 16ª edição do programa
Pira nos Bairros, que acontece no
sábado (13), das 9h às 12h, na
Escola Municipal Adolfo Basile.
O Pira nos Bairros reúne, gra-
tuitamente, em um único lugar,
diferentes serviços da Prefeitu-
ra, como emissão do Cartão Pira
Cidadão, consulta e parcelamen-
to de débitos (IPTU e taxas), ca-
dastro para vagas de emprego e
vacinação para cães e gatos.

De acordo com a secretária
de Governo, Tássia Espego, foram
contabilizados 684 votos – o bair-
ro Vale do Sol venceu com 353
votos, contra 237 para o bairro
Jardim Glória e 94 para o Jardim
Primavera. “O Pira nos Bairros

tem dado certo porque tem sido
feito por meio de parceria entre
as diversas secretarias munici-
pais, parceiros, mas principal-
mente pela participação massiva
da população. Agora, nessa 16ª
edição, essa participação terá ain-
da mais sentido, pois foi escolhida
justamente pela população”, disse.

O Pira nos Bairros reúne,
gratuitamente, em um único lu-
gar, diferentes serviços da Pre-
feitura, como emissão do Cartão
Pira Cidadão; atendimento 156,
consulta e parcelamento de débi-
tos (IPTU e taxas); orientação
sobre remissão e isenção; emis-
são de cartão de transporte cole-
tivo; emissão do cartão de estaci-
onamento de idoso e PCD; infor-
mações e instruções sobre o APP

Zona Azul Piracicaba e sobre o
Sistema de Notificação Eletrôni-
ca (SNE); Cadastro de Demanda
para Habitação de Interesse So-
cial; orientações às famílias en-
volvidas nos Processos de Regu-
larização Fundiária (REURB-S)
e aos mutuários da antiga Em-
dhap, da CDHU e do Programa
Minha Casa Minha Vida (Caixa).

Também participa do Pira
nos Bairros o Semae, com infor-
mações sobre a Tarifa Social,
emissão de segunda via, levanta-
mentos de débitos, vazamentos,
corte a pedido, atualização de ca-
dastro e consulta e orientação em
geral. Na área de emprego e renda
as pessoas podem fazer cadastro
para vagas de emprego e cursos
de qualificação e obter orienta-

ções sobre o Banco do Povo, MEI
e formalização de ambulantes.

O Pira nos Bairros ainda leva
cultura e lazer, com apresentação
musical, atividades esportivas e cir-
censes, brinquedos infláveis, distri-
buição de pipoca e algodão-doce,
pintura facial, personagens infan-
tis e a Oficina Horta em Casa. Os
pets também são atendidos: há
agendamento de castração para
cães e gatos, orientação veteriná-
ria, com consultório itinerante e
vacinação para cães e gatos.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Sábado (13).
Das 9h às 12h, no bairro Vale
do Sol, na Escola Municipal Adol-
fo Basile (estrada Elias Gabri-
el da Silva). Entrada gratuita.
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Vale do Sol é escolhido por voto popular para sediar 16a edição
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Rai de Almeida destaca sacrifício
de vítimas do regime militar

De autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), o Calen-
dário Oficial de Eventos do Mu-
nicípio ganha mais uma data co-
memorativa. Por meio do proje-
to de lei 9/2024, fica instituído a
“Campanha de Incentivo à Doa-
ção de Cabelo para Pessoas Ca-
rentes em Tratamento de Cân-
cer” que será comemorada anu-
almente, na semana do Dia Na-

cional de Combate ao Câncer, ce-
lebrado em 27 de novembro. A
aprovação ocorreu em primeira
discussão, na 16ª Reunião Ordi-
nária de 2024. Na justificativa,
o parlamentar cita que a inicia-
tiva busca “contribuir para o
bem-estar e a autoestima de pa-
cientes em tratamento oncológi-
co, além de fortalecer a solidari-
edade e o espírito comunitário”.

Ao utilizar a tribuna, na reu-
nião ordinária desta segunda-
feira (1º), a vereadora Rai de Al-
meida (PT) destacou a importân-
cia de não deixar passar batido
os 60 anos do golpe civil-militar.
Ela destacou a importância de
não se calar diante das atroci-
dades ocorridas “durante os 21
anos desse regime autoritário”.

A vereadora ressaltou a luta e
o sacrifício daqueles que foram tor-
turados, mortos ou desaparecidos
durante o regime militar, afirman-
do ser graças a eles que hoje desfru-
tamos de um regime democrático.

“Se não fossem essas pesso-
as que lutaram e deram as suas
vidas para que nós pudéssemos
ter uma democracia, com certeza

nós não seríamos vereadores,
não teríamos a Assembleia Legis-
lativa, não teríamos o Judiciário,
porque na época foi fechado o
Congresso, foi fechado o STF e as
eleições foram pessoas indicadas
pelo regime à época”, afirmou.

Rai também alertou para o ris-
co de outras ditaduras ocorrerem
e ressalta a importância de revisar
e aprender com essa parte da his-
tória brasileira para evitar que se
repita. Por fim, ela enfatiza a ne-
cessidade de fortalecer os instru-
mentos democráticos para garan-
tir os direitos fundamentais dos
cidadãos. “Eu quero dizer, a di-
tadura é o mal que nós não pode-
mos deixar nunca mais ter na
nossa sociedade”, concluiu.

OOOOOFICIALFICIALFICIALFICIALFICIAL

Projeto de lei institui em
calendário ‘Campanha
de doação de cabelo’
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Movimento pela universidade federal na
cidade já tem mais de 27 mil  assinaturas
Universidade Federal em Piracicaba — que pode ser no Campus Taquaral da Unimep, desativado — caminha de forma acelerada, com apoio da população

Apoiadores do mandato da deputada
Professora Bebel durante coleta de assinaturas

A população tem aderido ao movimento de
assinaturas pela instalação de universidade federal

A coleta de assinaturas tem sido realizada
diariamente na Praça José Bonifácio

Fotos: Divulgação

O movimento desenvolvido
na cidade pela  Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do Ensino Ofi-
cial de Ensino no Estado de São
Paulo) e  pelo mandato popular
da deputada estadual Professora
Bebel (PT) já coletou mais de 27
mil assinaturas pela instalação de
uma universidade federal em Pi-
racicaba. O movimento coleta de
assinaturas  para abaixo-assina-
do que será entregue ao governo
federal, nos próximos dias, em
data a ser definida,  pleiteando a
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba no antigo
Campus Taquaral da Unimep,
desativado no início do ano pas-
sado pela rede metodista.

Conforme a deputada Pro-

fessora Bebel, o movimento bus-
ca sensibilizar o governo federal
a encampar a proposta de insta-
lar uma universidade federal na
cidade, que beneficiará toda Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
Em defesa da instalação de uma
universidade federal em Piracica-
ba, no Campus Taquaral da Uni-
mep, que foi desativado no início
deste ano, o movimento já conta-
biliza 27.050 assinaturas, sendo
22.059 físicas e 4.991 online.

A deputada Professora Bebel,
que é coordenadora da Frente
Parlamentar na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
em defesa da ampliação do Insti-
tuto Federal e das Universidades
federais no Estado de São Paulo,

desde o início do ano passado, tem
feito gestões junto ao governo do
presidente Lula para que seja fe-
deralizado o antigo Campus Ta-
quaral da Unimep, que foi desa-
tivado no início de 2023 pela
Rede Metodista. Bebel, inclusive,
já levou esta reivindicação ao pró-
prio presidente Lula, em audiên-
cia no Palácio do Planalto, no dia
7 de março do ano passado, as-
sim como teve audiências com os
ministros da Educação, Camilo
Santana; de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, e com o
do Trabalho, Luiz Marinho, e com
o vice-presidente Geraldo Alck-
min, com o mesmo objetivo.

A deputada piracicabana
também promoveu audiência pú-

blica da Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, na ci-
dade, no segundo semestre do ano
passado,  com a participação de
Denise Pires de Carvalho, secretá-
ria de Ensino Superior do MEC,
que falou da meta do governo do
presidente Lula de expandir as
universidades federais no Brasil.

Já no último dia 19, a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo aprovou moção da
própria deputada de apoio à ins-
talação de uma universidade fe-
deral em Piracicaba. “A aprova-
ção desta moção pela Comissão
de Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa é, sem dúvida,

um importante apoio para a ins-
talação de uma universidade pú-
blica federal em Piracicaba, no
desativado Campus Taquaral da
Universidade Metodista de Pira-
cicaba”. O documento foi envia-
do à Presidência da República, ao
Ministério da Educação e outras
autoridades relacionadas a este
importante tema para a educa-
ção pública brasileira, ajudando
a fortalecer o movimento pela
universidade federal na cidade.

ANSEIO — Bebel diz que a
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba atende ao
anseio da população da cidade e
todos os demais 23 municípios
que compõem a Região Metropo-
litana, que, juntos, congregam 1,5

milhão de habitantes e formam
anualmente mais de 50 estudan-
tes no ensino médio. “O Campus
Taquaral reúne instalações de
excelente qualidade, dentre as
quais se destacam sete blocos de
salas de aula, uma biblioteca com
notável acervo e um anfiteatro
moderno com capacidade para
800 lugares, além de laboratóri-
os e equipamentos de esportes,
totalizando cerca de 300.000 me-
tros quadrados de área construí-
da. O vácuo deixado pela Unimep
não pode ser ocupado por projeto
privado de ensino superior de bai-
xa qualidade e inacessível às ca-
madas populares e sim por um
projeto público e gratuito de exce-
lência”, destaca a parlamentar.

GGGGGARAPARAPARAPARAPARAPAAAAA

Projeto fortalece laços entre cultura comunidade e a expressão artística
O Ponto de Cultura Garapa

realiza, neste ano de 2024, o proje-
to “Garapa como Unidade: Cultu-
ra, Comunidade e Arte” que tem
apoio da Lei Paulo Gustavo, Mi-
nistério da Cultura do Governo
Federal e da Secretaria de Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Governo do Estado de São Paulo.

O projeto “Garapa como Uni-
dade: Cultura, Comunidade e
Arte” nasce do legado de 37 anos
do Grupo Andaime Teatro em Pi-
racicaba que, ao longo de sua tra-
jetória, foi além dos palcos, en-
volvendo-se em pesquisas artís-
ticas e projetos que celebram a
história e as raízes culturais da
região. Em 2010, essa dedicação
resultou na criação do Território
Andaime/Garapa, um polo artís-
tico com impacto duradouro.

Com o apoio conseguido por
meio da Lei Paulo Gustavo, o grupo
busca expandir suas atividades, ofe-
recendo uma ampla gama de even-
tos e ações artísticas para enrique-
cer ainda mais a vida da comuni-
dade local, com olhar bastante fo-
cado no livro e na leitura, como opor-
tunidades para que novos projetos
cresçam. “Garapa como Unidade” é
uma extensão do compromisso con-
tínuo do Espaço Garapa e do Grupo
Andaime Teatro em promover a
cultura e a arte em Piracicaba.

O projeto é um conjunto de
ações envolvendo várias lingua-
gens das artes, programadas para

CCCCCENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL N N N N NACIONALACIONALACIONALACIONALACIONAL

Santa Casa de Piracicaba
apoia um novo formato
para a doação de órgãos

Grupo tem apoio da Lei Paulo Gustavo e quer expandir suas atividades

Divulgação

o ano de 2024, que visa entrela-
çar cultura, comunidade e ex-
pressões artísticas em Piracicaba,
São Paulo. Ele abraça uma série
de atividades diversificadas, for-
talecendo os laços comunitários.

Destaque para as ações “Nar-
rativas Orais no Teatro” - Curso
para Jovens e Adultos; “Plantan-
do Sonhos – uma criação coletiva”,
com oficinas teatrais e literárias
para turmas do EJA; “Perspecti-
vas em Pauta” - Palestras e Con-
versas; “1ª Edição do Fórum Ter-
ritórios Culturais e Identidades,
Estado da Arte e Perspectivas
Futuras”; Intercâmbio Artístico
com o Grupo Versobaiô Teatro/
Maranhão; “Mostra Fragmento”
- duas edições com apresentações
de espetáculos de grupos; Mini-
temporadas de Apresentações do
Grupo Andaime Teatro; “Sarau-
zim” que privelegia o livro e a lei-
tura e contará com a participação
de escolas da cidade e Atividades
de Difusão das Artes. Teremos a
participação de artistas reconhe-
cidos como Ave Terrena, Dione
Carlos, Tiche Vianna, Alexandre
Mate, Judson Cabral, Patrícia Gi-
fford e também os Grupos Conta-
dores de Mentira, Barracão Tea-
tro, Cia São Jorge de Variedades.

O Projeto “Garapa como Uni-
dade: Cultura, Comunidade e
Arte” será realizado no Ponto de
Cultura Garapa que está localiza-
do, há 14 anos, na Rua D. Pedro

II, 1313, Bairro Cidade Alta,  em
Piracicaba. O Garapa já está no
imaginário do povo piracicabano
como um lugar da artes. O espa-
ço é usado para reuniões, exibi-
ções de filmes, debates, ensaios
de grupos da cidade, apresenta-
ções teatrais, musicais e saraus.

O projeto tem como propo-
nente a Associação Cultural Arte,
fundada em 2002. A entidade é
fruto de longo amadurecimento e
consolidação do trabalho de mais
de 37 anos de atividades do Gru-
po de Teatro Andaime que sempre
produziu seus espetáculoos na ci-
dade de Piracicaba. O Grupo, jun-
to a outros parceiros e colabora-

dores, vislumbrou a constituição
de uma associação que pudesse,
mediante uma personalidade ju-
rídica formal, congregar esforços
que lhe permitisse prosseguir sua
vocação como centro de criação e
irradiação de cultura, especial-
mente valendo-se das artes cêni-
cas. É uma entidade sem fins lu-
crativos, de utilidade pública, loca-
lizada na cidade de Piracicaba, Es-
tado de São Paulo. Tem como obje-
tivo produzir, divulgar, promover
a cultura e realizar parcerias com o
intuito de obter recursos para es-
tas atividades. É responsável por
manter o Ponto de Cultura Gara-
pa e o Grupo Andaime Teatro.

Médico-coordenador da CIHDOTT da Santa Casa de Piracicaba, Wilson
Pacheco Ballassini: “um avanço para o sistema de doação de órgãos”

Divulgação

Nesta terça-feira, 02 de
abril, o cenário nacional da doa-
ção de órgãos ganha um novo
formato com o lançamento da
Central Nacional de Doação de
Órgãos, uma iniciativa conjunta
entre o CNB/CF (Colégio Notari-
al do Brasil – Conselho Federal)
o STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), o CNJ (Conselho Nacional
de Justiça) e o Ministério da Saú-
de. Este novo sistema, integrado
ao e-Notariado, promete simplifi-
car e tornar mais acessível o pro-
cesso de manifestação da vonta-
de de doar órgãos após o óbito.

A Santa Casa de Piracicaba,
em consonância com esse avan-
ço tecnológico e social, destaca
seu apoio irrestrito à adesão ao
novo formato de doação de ór-
gãos. “Reconhecemos a impor-
tância de facilitar e incentivar a
manifestação da vontade dos in-
divíduos, com isso a instituição
reforça seu compromisso com a
promoção da vida e o bem-estar
da comunidade”, enfatiza o vice-
provedor João Orlando Pavão.

O entendimento da Justiça é
de que o número de transplantes
deve crescer de modo expressivo
a partir do início da campanha,
uma vez que o processo facilita
tanto a concessão da autorização,
por parte do doador, como tam-

bém o reconhecimento oficial por
parte dos órgãos relevantes.

Atualmente, cabe à família da
pessoa autorizar a doação de ór-
gãos após a morte encefálica. Com
a mudança, a família continua com
a responsabilidade de conceder
essa autorização, mas o processo
deve ficar mais rápido e fácil.

Para o médico-coordenador
da CIHDOTT (Comissão Intra-
Hospitalar de Doação de Órgãos
e Tecidos para Transplantes) da
Santa Casa de Piracicaba, Wilson
Pacheco Ballassini, esse novo for-
mato representa um avanço para
o sistema de doação de órgãos e
tecidos. “Presenciamos  o desper-
tar de uma nova cultura sobre a
doação de órgãos e para que o
número de transplantes aumen-
te, pois esse é o objetivo desse novo
serviço, é necessário que todos se-
jam multiplicadores dessa infor-
mação. Esse novo formato possi-
bilitará maior autonomia das
equipes, quando houver essa ma-
nifestação positiva e registrada
por parte do paciente”, explica.

Quem estiver interessado em
manifestar a intenção de doar os
próprios órgãos deve fazer o re-
gistro no endereço eletrônico
pelo https://www.aedo.org.br/
ou ainda no aplicativo, que pode
ser baixado no aparelho celular.
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Alex Madureira se reúne
com Tarcísio de Freitas
Encontro ocorreu no Palácio dos Bandeirantes onde o Governador Tarcísio
apresentou ações para acelerar o desenvolvimento do Estado de São Paulo

EEEEESPECIALSPECIALSPECIALSPECIALSPECIAL

Quem compra com Cartão Pague
Menos tem cashback desde 1º

Aldo Guimarães

Alex Madureira, Tarcísio de Freitas (centro) e André do Prado

Na noite de segunda (1ª), o
deputado Alex Madureira esteve
no Palácio dos Bandeirantes, sede
do governo de São Paulo, onde se
reuniu com o Governador Tarcí-
sio de Freitas. “O encontro teve
como foco a apresentação de ações
estratégicas do Governo visando
acelerar o desenvolvimento do nos-
so Estado de São Paulo, bem como
promover o crescimento econômi-
co”, informou Alex Madureira.

A reunião contou com a pre-
sença do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), deputado André
do Prado, bem como dos Secre-
tários de Estado e os deputados
estaduais da base governista.

“Na ocasião, o governador
ressaltou seu compromisso com o
desenvolvimento equitativo em to-
das as regiões de São Paulo. Ele
está concentrando esforços em
programas de desenvolvimento
regional que promovem empregos
locais e aumentam a qualidade de
vida”, completou Alex Madureira.

Durante o encontro, Tarcísio
de Freitas fez questão de deixar
claro o quanto o atual governo
paulista está trabalhando para
trazer novas indústrias para o Es-
tado, a exemplo das principais
montadoras de veículos do Bra-
sil que estão trazendo suas fábri-
cas para São Paulo, e ainda os
investimentos em novas matrizes
de energéticas, como o etanol de
segunda geração e o biometano.

“O governador também
lembrou de seu plano de infra-
estrutura que visa melhorar a
logística e a conectividade em
todo o Estado. Isso inclui a ex-
pansão e modernização de ro-
dovias e ferrovias de São Paulo
e, nesse momento, ele lembrou
de duas demandas solicitei por
mim, que são os dois dispositi-
vos da Rodovia SP 304, que liga
Piracicaba a São Pedro, nos tre-
chos dos bairros de Santa Tere-
zinha e Parque Piracicaba, que
já estão próximos de serem inici-
ados”, afirmou Alex Madureira.

Programa tem a publicidade da apresentadora Ana Maria Braga

Divulgação

Liberdade e praticidade para
as compras. Quem não gosta de
realizar compras e ter condições
especiais e facilidade? O Cartão
Pague Menos, da Rede de Super-
mercados Pague Menos, é desti-
nado a financiar e facilitar as
compras nas 36 lojas e e-commer-
ce da Rede. E agora, anuncia o
Programa Cashback Cartão Pa-
gue Menos, mais uma condição
especial para quem é Cliente.

“Com o Cartão Pague Menos
você abastece a sua despensa,
paga baratinho e tem desconto na
sua próxima fatura”, assim co-
meça o vídeo de divulgação da
campanha estrelado por Ana
Maria Braga. O cashback é um
programa de recompensa ofere-
cido pelo Cartão Pague Menos, no
qual os Clientes recebem de volta
uma parte do valor gasto em suas
compras e em produtos financeiros
oferecidos pelo Cartão Pague Me-
nos (seguro e plano odontológico). 

Os Clientes que participam têm
a oportunidade de economizar em

suas compras do dia a dia. Ao uti-
lizar o cartão, terão descontos na
fatura seguinte, gerando uma eco-
nomia. Além disso, o cashback
também oferece a conveniência de
receber o valor de volta de forma
automática, sem a necessidade de
resgates ou solicitações adicionais.

Segundo o gerente financeiro
do Cartão Pague Menos, Bruno
Pereira Caccia Gouveia “a campa-
nha foi planejada como forma de
reconhecimentos aos Clientes que
estão conosco e suas fidelidades.
Assim, proporcionarmos ainda
mais economia e benefícios na
hora de fazer suas compras, pa-
gando baratinho em produtos de
qualidade e garantindo desconto
na próxima fatura do Cartão “.

Os interessados em obter o
Cartão Pague Menos podem fazê-
lo solicitando pelo site  https://
cartaopaguemenos.com.br/ ou apli-
cativo Cartão Pague Menos baixan-
do pela Apple Store ou Play Store.
Para que a proposta seja avaliada,
é necessário ter mais de 18 anos.
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Instituto Histórico e Geográfico elege diretoria para 2024-2026

Conselheiros, durante a posse da nova diretoria da entidade para 2024-2026

O Instituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba empossou, na
última segunda-feira, sua direto-
ria para o biênio 2024/2026. O jor-
nalista Edson Rontani Júnior foi
reeleito para este novo mandato,
dividindo a presidência com a
vice Sylvana Zein. A eleição ocor-
reu no dia 23 de março com a pre-
sença dos membros da entidade
durante assembleia ordinária.

A atual gestão tem por inten-
ção catalogar as doações recebidas
nos últimos meses, as quais inclu-
em milhares de fotografias do acer-
vo do Jornal de Piracicaba dos anos
1970 a 1990, digitalizar materiais
como livros e fotografias para aces-
so via internet, publicar livros e res-
gatar a história de Piracicaba.

“Estaremos disponibilizando
em nosso site, jornais diários de
década atual para consulta a estu-
diosos, professores e escolas, com
objetivo de perpetuar como foi a
cidade neste período, em especial,
como enfrentamos a pandemia da
covid-19”, diz Rontani. Além disso,
outros itens merecerão atenção
como doações feitas por pessoas que
aqui viveram, entre elas registros de
Sud Menucci, doados por seu so-
brinho Ralph Menucci Giesbrecht.

Outro foco importante é desti-
nar materiais para os meios digi-
tais que contem a história ou estu-
dem esta história, através de di-
versas plataformas. “Temos posta-
gens como o dialeto piracicabano
que obtiveram interação de mais
de meio milhão de pessoas e nos-

Fotos: Divulgação/IHGP

sos registros iconográficos no Fli-
ckr já foram acessados mais de 3
milhões de vezes”, diz Rontani.

Entre outros trabalhos está a
sessão magna anual da entidade, a
ser realizada em agosto outorgan-
do a Medalha Prudente de Moraes,
conforme lei municipal. Entre as
publicações, três livros estão em con-
fecção : Modernidade Caipira (de

Romualdo Cruz Filho e Fábio San
Juan), Cartas a Piracicaba (Edson
Rontani Júnior) e a revista anual
da entidade. Outro ponto de aten-
ção serão as comemorações da imi-
gração italiana e alemã na cidade,
além da Festa Cultural a ser realiza-
da em setembro no Engenho Cen-
tral, em parceria com a Academira
Piracicabana de Letras e o Pecege.

Na diretoria executiva, par-
ticipam: Valdiza Maria Caprani-
co e Augusto Assis Cruz Neto (se-
cretários), Vitor Pires Vencovsky
e Waldemar Romano (tesourei-
ros), Noedi Monteiro (diretor de
acervo) e José Otávio Machado
Menten (orador). Também foram
eleitos suplentes da diretoria e
membros do Conselho Fiscal.

A nova diretoria do IHGP para 2024-2026: Edson Rontani Junior reeleito presidente

Desenvolvido em parceria com
as empresas Atepi e Devpira, o Pe-
cege deu início à primeira turma
do curso gratuito de programação,
que visa formar profissionais ca-
pacitados para atuarem tanto no
Instituto, como em todo segmento
tecnológico de Piracicaba e Região.

Ao todo, o curso conta com a
participação de cerca de 50 alu-
nos que têm acesso ao conteúdo
exclusivo que foi pensado especifi-
camente para este curso, e volta-
do para tecnologias de Front End
e Back End - duas das mais avan-
çadas e utilizadas no mercado. As
aulas são ministradas pelos profes-
sores Vinícius Casarin e Matheus
Barros, membros do Devpira.

De acordo com o Chief Te-
chnology Officer (CTO) do Pece-
ge, Bruno Kadri, a ideia de ofe-
recer um curso como este foi im-
portante, pois Piracicaba, cada
vez mais, respira e necessita de
tecnologia. "O Pecege, por exem-
plo, possui uma dezena de vagas
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Pecege inicia curso gratuito de programação

Primeira turma teve início no dia 1º de abril e segue até o dia 26 próximo

Divulgação

abertas em tecnologia e enfrenta
um mercado com pouca oferta
de profissionais. O objetivo é for-
mar pessoas em um mercado de
tecnologia tão carente de mão de

obra especializada", explica Bru-
no. O curso acontecerá no mês
de abril, dos dias 01 ao dia 26,
com aulas presenciais, das 19h
às 22h30, no prédio do Pecege,

situado a Rua Cezira Giovanoni
Moretti, 580 - Santa Rosa, Piraci-
caba - SP (Parque Tecnológico).
Mais informações podem ser obti-
das pelo telefone (19) 2660-3337.
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HFC Saúde e Incorpi realizam
o curso de Ecocardiograma
Transesofágico 3D

No dia 04 de abril acontece
no Incorpi - Instituto do Coração
em Piracicaba no HFC Saúde o
curso avançado de Ecocardiogra-
ma Transesofágico 3D, destina-
do a médicos cardiologistas e eco-
cardiografistas com experiência
na área. Ministrado pelo renoma-
do especialista Max Lacoste, mé-
dico ecocardiografista do Ameri-
cas Medical City - Copastar - Rio
de Janeiro, o curso oferece uma
oportunidade única para apro-
fundar o entendimento e habili-
dades em procedimentos cardía-
cos de alta complexidade. “O HFC
Saúde está sempre comprometi-
do em fornecer o mais alto pa-
drão de cuidados de saúde e isso
requer que a nossa equipe esteja
sempre capacitada e atualizada
com as mais recentes técnicas e
tecnologias para oferecer cada vez
mais diagnósticos precisos e in-
tervenções mais eficazes, melho-

rando assim a qualidade de vida
dos pacientes”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

ESPECIALIZADOS — O
curso será ministrado por um gru-
po de profissionais especializados,
liderado por Max Lacoste, diretor
do renomado grupo educacional
4Valves, dedicado à educação mé-
dica na área cardiovascular. Du-
rante o curso, os participantes te-
rão acesso a aulas teóricas abran-
gentes sobre os mais recentes
avanços em ecocardiografia tran-
sesofágica 3D, bem como oportu-
nidades para observar e partici-
par de procedimentos práticos em
pacientes, incluindo uma criança.

Com vagas limitadas a dez
participantes, este curso prome-
te ser uma experiência enrique-
cedora para profissionais que
buscam aprimorar suas habili-
dades e conhecimentos em eco-
cardiografia transesofágica 3D.

Divulgação

Foto aérea do conjunto  hospital do HFC Saúde



A12
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 3 de abril de 2024

60 A60 A60 A60 A60 ANOSNOSNOSNOSNOS     DODODODODO G G G G GOLPEOLPEOLPEOLPEOLPE

Após renúncia de Jânio, Câmara
analisou conjuntura em extras
Atas do Legislativo piracicabano apontam a preocupação dos vereadores
com os rumos da política nacional entre agosto e setembro de 1961

João Goulart, Jânio Quadros e Juscelino Kubistschek:
renúncia gerou instabilidade política no País

Arquivo

Em 25 de agosto de 1961, o
então presidente da República,
Jânio Quadros, renuncia ao car-
go. A partir dali se desencadeava
no Brasil uma crise que, pouco
menos de três anos depois, cul-
minaria na tomada do poder pe-
los militares, em 31 de março de
1964. Os fatos nacionais eram
absorvidos na Câmara Municipal
de Piracicaba, que, a partir das
intervenções dos vereadores, se
posicionou diante dos aconte-
cimentos da capital federal.

Para marcar os 60 anos do
Golpe Militar – completados nes-
te ano –, o Departamento de Co-
municação Social e o Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo da Câmara publicam ao
longo do mês de abril, cinco ma-
térias que registram a conjuntu-
ra do Legislativo piracicabano
durante aquele período. A série
Achados do Arquivo – Especial
traz relatos de atas da época, fru-
to de pesquisa conduzida pelo ser-
vidor Bruno Didoné de Oliveira.

Bem antes do fato derradeiro
de 31/03/1964, e apenas quatro
dias depois da renúncia do então
presidente Jânio de Quadros, em
29 de agosto de 1961, a Câmara de
Piracicaba convocou a 5ª Sessão
Extraordinária daquele fatídico
ano – outras duas seriam reali-
zadas na sequência. Na pauta,
o tema era bem definido, como
explicou o presidente da época
Manoel Rodrigues Lourenço:

 “(...) foi convocada em face do
requerimento subscrito por cinco
vereadores, e para que a Câmara
tomasse uma iniciativa com rela-
ção à conjuntura política que atra-
vessa a Nação em face da renún-
cia do presidente Jânio Quadros.”

Na sessão extraordinária, há
o registro da intervenção do ve-
reador José Eduardo de Carva-
lho, o qual inicia sua fala lem-
brando da “apreensão” e “expec-
tativa” que se aguardava o pro-
nunciamento do Congresso, que
naquele momento estava reunido
em caráter permanente, para bus-
car uma solução da melhor ma-
neira e de acordo com a lei, a even-
tual posse do vice-presidente
(João Goulart, que, no momento
da renúncia de Jânio estava em
viagem diplomática à China). O
parlamentar lembra, na ocasião,
que o presidente da Câmara dos
Deputados, Ranieri Mazzilli, es-
tava sofrendo pressão “dos mi-
nistros militares” que não dese-
javam permitir a posse de Jango:

“As Câmaras Municipais e As-
sembleias Legislativas vêm se ma-
nifestando sucessivamente, no sen-
tido de que a ordem seja mantida,
e a Câmara também tem uma obri-
gação moral de se pronunciar e tra-
zer uma palavra definida ao povo
piracicabano, conforme suas tra-
dições históricas e políticas. Verdade
é que a manifestação da Câmara
de Piracicaba não iria mudar o cur-
so histórico dos acontecimentos,
mas unida sua voz às dos demais

teria o ensejo de fazer pressão so-
bre as Casas do Congresso, que
conheceriam assim a intensidade
da luta do povo pela manutenção
da ordem legal e da democracia.”

O vereador José Eduardo de
Carvalho acrescenta, ainda, que
o Brasil deveria demonstrar “às
nações de todo mundo” que era
grande em sua história e em seus
ideais e que era mantenedor dos
princípios democráticos. No re-
lato da ata da sessão extraordi-
nária, o parlamentar afirmou:

“(Teria que mostrar que o
Brasil) era uma República sólida e
não uma republiqueta entregue ao
bel prazer de alguns militares.”

Interferido pelo presidente
da sessão extraordinária, foi so-
licitado ao orador, vereador José
Eduardo de Carvalho, que “não
dirigisse ataques às classes ar-
madas”. No entanto, o parlamen-
tar se manteve no tom da fala:

“Prosseguiu o orador, dizen-
do que assumia responsabilidade
do que dizia e manifestou sua fé
em que Deus velaria pela pátria
brasileira, para que houvesse um
clima de ordem e paz, possibilitan-
do ao povo trabalho e progresso.
Renovava ainda sua fé no espírito
dos homens públicos do país, que
resolveriam com justiça, honra-
dez, probidade e senso de respon-
sabilidade, o destino do Brasil,
para que continuasse a ser uma
República forte, consolidada, sob
a bandeira da ordem e da lei.”

Em seguida, ata da sessão
extraordinária registra a fala do
vereador Sebastião Rodrigues Pin-
to, que se manifestou chocado e
entristecido com o rumo dos acon-
tecimentos. Embora não soubesse
os motivos da renúncia de Jânio
Quadros – que, de forma genéri-
ca, culpou a chamadas “forças
ocultas” –, o vereador lembrou
que era preciso dizer que o País
ainda tinha uma Constituição que
devia ser obedecida e cumprida:

“Trabalhando embora para a
eleição do Sr. Jânio Quadros e Mil-
ton Campos (que disputou a vice-
presidência ao lado de Jânio) e
não tendo votado no Sr. João
Goulart, entendia que a Consti-
tuição deve ser obedecida, repu-
diando a repetição de erros como
os havidos. O art. 79 da Carta Mag-
na garante a sucessão do Sr. João
Goulart à renúncia do Sr. Jânio
Quadros, e a Câmara Municipal,
seguindo suas tradições e o exem-
plo de seus antepassados, sem
paixão e sem política, deveria exi-
gir o respeito da Constituição.”

O vereador Geraldo Bastos
usou do ditado popular “a união
faz a força” para defender a posi-
ção de que seria necessário levar o
pensamento da Edilidade – ou
seja, da cidade – ao Congresso
Nacional e que essa atitude de-
monstraria “a nossa vigilância”,

pontuou, ao enfatizar que tal pos-
tura se ensejava que a Constitui-
ção fosse cumprida naquele mo-
mento e Jango empossado:

“O que interessava no momen-
to era um pronunciamento da Câ-
mara no sentido de não permitir
que as Forças Armadas, o Congres-
so ou a Câmara Federal resolvam
a situação discricionariamente. Era
mister mostrar-lhes nossa vigilân-
cia e nesse sentido é que aguarda-
va a apresentação de moção.”

A moção a que Geraldo
Bastos se refere é um posicio-
namento oficial da Câmara
apresentado pelo colega José
Eduardo Carvalho, que haveria
de ser discutida e votada ao lon-
go das sessões extraordinárias
para analisar a conjuntura naci-
onal e tirar um posicionamento
do Legislativo piracicabano.

Na 6ª sessão extraordinária,
realizada em 30 de agosto de 1961,
mais vereadores se posicionam a
respeito da conjuntura nacional.

Rodr igues  P into ,  por
exemplo, relembrou os “fatos
ocorridos em 1955”, quando
houve tentativa de golpe, que
não acabou ocorrendo por in-
tervenção do então Ministro da
Guerra, General Teixeira Lott.

A ata da Câmara registra
o posicionamento do vereador
Rodrigues Pinto:

“Era favorável à posse do vice-
presidente, na forma do artigo 79
da Constituição, para que não se
repitam aquelas [novembradas] e
seja respeitada a Carta Magna.”

Na sequência, o vereador
Mário Stolf também se manifes-
ta “em observância” da Consti-
tuição e apela para que “todos
se mantivessem vigilantes”.

Já na 7ª sessão extraordi-
nária, em 1º de setembro de
1961, o vereador Jaime Cunha
Caldeira se colocava favorável ao
“total respeito” à Constituição.

Em nome da “classe de moto-
ristas”, o vereador Antonio Fide-
lis leu uma proclamação em favor
da manutenção da ordem e das
garantias constitucionais, dando
posse ao vice-presidente eleito.

O vereador Antonio Stolf ex-
ternou ponto de vista em favor da

posse do vice-presidente, João
Goulart, “para que assim não seja
desobedecida e desautorizada a
Constituição Nacional”.

O vereador Jorge Antonio
Angeli, como líder do PTB, soli-
darizou-se com a posse do vice-
presidente e também parabeni-
zou vereadores, estudantes e
classes sindicais “pelo sentido de
união na luta em prol da obser-
vância da Constituição e da lei”.

Encerrados os debates no
plenário da Câmara, os vereado-
res passaram a deliberar sobre a
moção apresentada dias antes
por José Eduardo Carvalho, em
que ele, de forma expressa e “sem
pairar dúvidas”, pede o cumpri-
mento da Carta Magna que, na-
quele momento, significava a
posse do vice-presidente João
Goulart no lugar de Jânio Qua-
dros, que havia renunciado:

“Reafirmando nossa confi-
ança no espírito público e nas
virtudes cívicas dos responsá-
veis pela manutenção da lei e
respeito à Carta Magna brasi-
leira, situamo-nos pela defesa
da legalidade, augurando que
seja o mais breve possível paci-
ficada a família brasileira, a fim
de que possamos continuar no
trabalho constante pelo pro-
gresso e desenvolvimento, den-
tro de um clima de tranquilida-
de, indispensável para atingir-
mos o grande porvir, que aguar-
da a imensa nação brasileira.”

Naqueles turbulentos dias
que se seguiram à renúncia de
J â n i o  Q u a d r o s ,  a  C â m a r a
Municipal de Piracicaba op-
tou pela legalidade. O que acon-
teceria dias depois da última
sessão extraordinária da Câma-
ra, em 7 de setembro de 1961.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” reúne publicações de docu-
mentos do acervo do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo,
ligado ao Departamento Adminis-
trativo, criada pelo setor de Docu-
mentação, em parceria com o De-
partamento de Comunicação So-
cial, com publicações no site da
Câmara como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
8 a 30 de Abril de 2024, exceto aos domingos e feriados.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que é relator da CPI do
Caso Jamilly, apresentou deta-
lhes do relatório final da comis-
são durante a 16ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, realizada na noite des-
ta segunda-feira (1º). O documen-
to já foi divulgado ao público du-
rante entrevista coletiva à impren-
sa realizada no último dia 18.

“Um dos nossos trabalhos é
dar publicidade a esse trabalho”,
enfatizou Gustavo Pompeo. Ele de-
talhou que ao longo de seis meses
de atuação, a CPI colheu 34 depoi-
mentos, envolvendo profissionais
que atuam na UPA Vila Cristina,
na Santa Casa, no Samu, além de
ter buscado informações com re-
presentantes das vigilâncias muni-
cipal e estadual e do conselho de
enfermagem. “Foram mais de 37
horas de gravação”, acrescentou.

O relatório da CPI fez um rela-
to minuto-a-minuto sobre o aten-
dimento da menina Jamilly Vitó-
ria Duarte desde o momento em
que ela chegou à UPA Vila Cristi-
na, traçando alguns pontos de pos-
síveis falhas no encaminhamento

e procedimentos que ela deveria ter
recebido. “Há algumas contraposi-
ções e possíveis erros, além de di-
vergências nos prontuários da San-
ta Casa e do Samu com aquele que
foi redigido na UPA”, destacou.

Dentre as possíveis falhas,
está o fato da menina, que foi ví-
tima de uma picada de escorpião,
ter sido encaminhada para sala
de observação, ao invés da sala
de emergência, quando chegou na
UPA Vila Cristina. Embora os
profissionais de saúde tenham
relatado a dificuldade em obter o
acesso venoso na criança, ela só
recebeu o soro antiescorpiônico
quando chegou na Santa Casa.

“Mas na UPA foram dadas
baixa de quatro ampolas (do soro
antiescorpiônico)”, disse Gustavo
Pompeo, ao lembrar que a diver-
gência gerou uma diligência rea-
lizada pelos membros da CPI.

Além do relator Pompeo, a
CPI também foi composta pelo
vereador Acácio Godoy (Avan-
te), presidente; e pelos membros
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira; Pedro Kawai
(PSDB) e Paulo Camolesi (PSB).

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Relator da CPI do
Caso Jamilly detalha
conclusões da comissão
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AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 04/2024
Comunicamos que está aberta a licitação da CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 04/2024, Pro-
cesso: 235/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para realização de OBRAS
DE CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE ESPECIALIDADES ODONTOLÓGICAS.  As propos-
tas serão acolhidas com início no dia 04/04/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 18/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia
18/04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 02 de abril de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. MARIA DAS DORES DE
SOUZA faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, conta-
va 80 anos, filha dos finados Sr.
Jose Schimith de Almeida e da
Sra. Raimunda Josina de Sou-
sa, era viúva do Sr. Antonio Eu-
zebio de Carvalho; deixa os fi-
lhos: Veronita; Eugita; Rafael;
Adilson e Raimundo. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO IRINEU URBANO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 79 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Urbano e da
Sra. Maria Turina, era viúvo da
Sra. Tereza Canale Urbano;
deixa os filhos: Dr. Lourival
João Urbano, casado com a
Sra. Celia Regina Benedito Ur-
bano; Lucia Aparecida Urbano;
Liliane Maria Urbano, casada
com o Sr. Leverson de Oliveira

Silva e Lucilene de Fatima Ur-
bano, casada com o Sr. Jose
Carlos dos Santos. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 16h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da cidade de Sal-
tinho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO ANISIO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Anisio e da Sra. Izau-
ra Rufino de Moura. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da
sala “02” do velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANITA RODRIGUES DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filha dos finados Sr. Zeferino

Rodrigues dos Santos e da Sra.
Senhorinha Rodrigues de Oli-
veira, era viúva do Sr. Palmire-
no Pires; deixa os filhos: Arte-
misa; Laurindo; Maria Diu; Ma-
noel; Jose; Jorge; Gilmar; Anto-
nio, já falecido; Antonia; Nailda;
Maria da Pena; Rosinha e Ra-
faela. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
O Velório foi realizado ontem,
das 07h30 às 13h00 na sala
“Diamante” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sendo trans-
ladado o féretro às 13h30 para
a sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, onde foi sepultado às
16h30 na referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR BELATTO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 80
anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Brandini Belatto e da Sra.
Maria Casarin Belatto, era ca-
sado com a Sra. Vilma Apareci-
da Ferreira Belatto; deixa os fi-
lhos: Fernando Ferreira Belat-
to, casado com a Sra. Andresa

Karine Grillo Belatto; Samuel
Ferreira Belatto, casado com a
Sra. Vanessa Barceloni Ferrei-
ra Belatto e Daniela Ferreira
Belatto. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h30 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI ZONETTI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filho dos finados
Sr. Vicente Zonetti e da Sra.
Maria Nair Oriani Zonetti, era
casado com a Sra. Maria Clau-
dete de Campos Zonetti; dei-
xa os filhos: Caio Augusto Zo-
netti e Charllene Caroline Zo-
netti. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIA DA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
76 anos, filha dos finados Sr.
Pedro da Silva e da Sra. Se-
bastiana Antonia de Oliveira;
deixa a filha Daiane Roberta
Rodi, casada com o Sr. Julia-
no. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “C” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDNA MACHADO faleceu
ontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 60 anos, filha dos
finados Sr. Silverio Pinheiro
Machado e da Sra. Vadelice Lo-
pes Machado, era casada com
Andreia Pontes da Costa. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério
do Araçá na cidade de São

Paulo/SP, para referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE EDISON ZOCCA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 67 anos, filho dos finados
Sr. Arlindo Zocca e da Sra. Ro-
salina Zanardo Zocca, era ca-
sado com a Sra. Dalva Apareci-
da Grisotto Zocca; deixa os fi-
lhos: Michel Zocca, casado com
a Sra. Adriele de Oliveira Zocca
e Marcela Zocca Filippetti Dias,
casada com o Sr. Rubens Fili-
ppetti Dias. Deixa o neto Dome-
nico Filippetti Dias, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. O Velório
será realizado hoje das 08h00
às 13h45 na sala “Diamante”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOSE PEDRO VOLPE SOA-
RES faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos
de idade. Era filho do Sr. Rena-
to Mattos Soares e da Sra. Ni-
vea Bastos Volpe Soares, fale-
cidos. Deixa irmã, cunhado, so-
brinhos, demais parentes e
amigos. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO RAMALHO fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 71 anos de idade
e era casado com a Sra. Maria
Teresinha Afonso Ramalho.
Era filho do Sr. Geraldo Rama-
lho e da Sra. Benedita Bento
Ramalho, falecidos. Deixou os
filhos: Rodrigo Ramalho casa-
do com Graziele Angel Rama-
lho; Rogerio Ramalho casado
com Valdirene Stenico Rama-
lho; Ronaldo Ramalho; Rose-
laine Ramalho Carça casada
com Carlos Sidinei Carça.
Deixa ainda netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
15:00 horas, saindo a urna

mortuária do Velório da Sau-
dade –  Sa la  03 segu indo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JUSSARA DE FATIMA
APARECIDA SEGANTIN fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 61 anos de idade
e era filha do Sr. João Segan-
tin e da Sra. Olinda Aparecida
Cardoso Segantin, falecidos.
Deixa os f i lhos: Reginaldo
Severino Vieira; falecido, Si-
mone Vieira de Almeida casa-
da com Aparecido de Almeida,
Rogerio Severino Vieira casa-
do com Luciana Cristina Lu-
cio Vieira, Ricardo Severino
Vieira casado com Joice Kelli
Fioravante Vieira, Julia Montei-
ro. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O velório
ocorreu ontem no Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Diamante das 13:30 as
16:30 horas, onde também
houve a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão

Nobre. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DE OLIVEIRA
MODESTO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era viúva do
Sr. Hamilton Aleduvino Modes-
to. Era filha do Sr. Lucidio de
Oliveira e da Sra. Ana Mendes
de Oliveira, falecidos. Deixa os
filhos: Mariana Modesto Agua-
do casada com Carlos José
Aguado, Vinicius Allan Modes-
to casado com Fabiana Bor-
ghesi Modesto, Fabricio Alen-
car Modesto casado com Sa-
mira Sarkis Modesto, Robson
Alexandre Modesto. Deixa ne-
tos, irmãos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje às 10:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal  do Cemi-
tério de Vila Rezende -  Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DA PENHA FER-
REIRA DE CAMPOS faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 74 anos de idade e era
casada com o Sr. Edson José.
Era filha do Sr. Celestino de
Campos, falecido e da Sra.
Jacyra Ferreira da Silva. Deixa
os filhos: Fabio Campos José
casado com Mariana Toledo
Soares, Maria Cristina Cam-
pos Viana de Souza casada
com Osmar Viana de Souza.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem  as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO MIGUEL DE SOUZA
SAMPAIO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba e era filho
do Sr. Lucas de Jesus Sampaio
e Sra. Christine do Nascimento
de Souza. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi

transladado para a cidade de
Capivari e seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Capivari, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal São João Batista de Capi-
vari. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. FERNANDO ANTONIO BA-
TISTA DE OLIVEIRA faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 65 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria

Quitéria Vieira dos Santos.
Era filho do Sr. Gilberto Batis-
ta de Oliveira, falecido e da
Sra. Divania Alves Terras de
Oliveira. Deixa a filha: Luana
Fernanda Vieira de Oliveira.
Deixa ainda demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 09:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 3, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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